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>> SEMENTE Segundo a Emater/RS-Ascar regional, safra deste ano apresenta 
melhor produti vidade do que em relação ao ano passado. Comercialização teve 
início em 15 de abril e se intensifi ca com a chegada dos dias frios 

Página 11

Frio e pinhão: a combinação  
perfeita nesta época do ano

Página 27

GUIA DA

 

NOVO GUIA
DE NEGÓCIOS DA
REGIÃO CENTRO SERRA

ESPECIAL

Confira os 
Destaques 2021
do Centro Serra 

ROTARY E GAZETA

Página 12

VIVAIRO ZAGO



Gazeta da Serra2 Sexta-feira I 27 I Maio I 2022 Geral

Escolha da nova Corte de Soberanas
do município de Lagoão

Inscrições abertas até dia 09 de Junho

Para mais informações ligue no fone: (51) 3765  1172

Participe
PREFEITURA MUNICIPAL

DE LAGOÃO

“Sempre imaginei 
que o paraíso 

fosse uma espécie de bi-
blioteca”. A frase do escri-
tor argentino Jorge Luis 
Borges ilustra a particu-
laridade e importância 
que o universo dos livros 
é capaz de figurar na vida 
de muitas pessoas. A pre-
sença deles em nosso co-
tidiano adquire relevân-
cia tão grande para a lei-
tura e a fala, mas conse-
gue ir além, sendo capaz 
de nos transportar para 
outros mundos, de nos 
mostrar novas possibili-
dades e caminhos e am-
pliar o entendimento so-
bre o que nos cerca.

Pensando em refor-
çar o hábito da leitura 
em seus protagonistas, a 
Escola Estadual de Ensi-
no Médio José Luchese, 
de Lagoa Bonita do Sul, 
dá vida ao projeto Clube 
do Livro. Conforme a di-
retora do educandário, 
professora Diana Colom-
belli, o projeto foi ideali-
zado pelas professoras 
da Área das Linguagens 

e surgiu da necessida-
de de despertar o gosto 
pela leitura nos estudan-
tes e em toda a comuni-
dade escolar.

Segundo a gestora, o 
projeto é de extrema im-
portância, pois através 
da leitura diversas habili-
dades são desenvolvidas, 
havendo apoio de toda a 
equipe diretiva para sua 
realização. “Durante o 
ano serão desenvolvidas 
várias atividades, sem-
pre visando despertar 
em todos o interesse pela 
leitura. A comunidade es-
colar será envolvida atra-
vés de reuniões, comuni-
cados e bilhetes, onde to-
dos serão convidados a 
participar do Clube do Li-

vro, por meio de um gru-
po de WhatsApp, cria-
do com a finalidade de 
divulgar os livros que 
cada um está lendo, des-
pertando a curiosidade, 
para que a cada dia mais 
membros se motivem a 
participar”, salienta.

De acordo com a pro-
fessora de Língua Inglesa 
e coordenadora do proje-
to, Catiéle Bonelli, o Clu-
be do Livro surgiu em 
março deste ano, como 
uma ação pensada para 
melhorar a aprendiza-
gem dos alunos, espe-
cialmente após o perío-
do de aulas remotas de-
vido a pandemia. A inspi-
ração, segundo ela, vem 
de um projeto chamado 

Escola da Ponte, que uti-
liza uma metodologia di-
ferenciada, onde os estu-
dantes fazem uma troca 
de salas ao longo do dia, 
escolhendo com auto-
nomia de quais ativida-
des participar. “Dentro 
disso, uma das ações é o 
Clube do Livro. A leitura 
não pode ser algo somen-
te forçado, é necessário, 
primeiramente, o exem-
plo. Precisamos mos-
trar aos alunos o prazer 
que sentimos em ler e o 
quanto isso transforma. 
E também que os gostos 
literários podem ir mu-
dando com o passar do 
tempo e as fases da vida. 
A leitura deve sempre se-
guir presente”, ressalta.

Segundo Catiéle, a pre-
sença dos aparelhos tec-
nológicos no cotidiano, 
especialmente dos ado-
lescentes, tem sido mais 
para uso de redes sociais 
e jogos, e a leitura aca-
ba ficando de lado, mes-
mo que esta também seja 
possível de ser realiza-
da nestes equipamen-
tos. “Foi então que a su-
gestão foi apresentada e 
muito acolhida pela dire-
ção e pelas minhas cole-
gas das áreas de Lingua-
gens, professoras Ale-
xandra, Andressa e Ja-
queline. Mas, a leitura se 
desenvolve em todas as 
áreas, então o projeto 
partilha-se entre toda a 
escola. O principal objeti-
vo é semear o gosto pela 
leitura”, reforça.

Participam do Clube 
do Livro os alunos, do 
6º ano do Ensino Fun-

damental ao 3º ano do 
Ensino Médio, que pos-
suem interesse na ativi-
dade, bem como os do-
centes, equipe diretiva, 
funcionários, superviso-
ras Aline e Maria Janice, 
e a bibliotecária e incen-
tivadora da leitura, Lo-
rena Rathke. No grupo 
do WhatsApp há troca 
de informações sobre as 
leituras realizadas. Men-
salmente será promovi-
da reunião, socializando 
leituras, mantendo o di-
álogo e espaço para su-
gestões abertas a todos 
os participantes. Tam-
bém serão desenvolvidas 
ações paralelas, como 
marcadores de páginas 
que estão sendo confec-
cionados e distribuídos 
e painel com spoilers de 
livros afixado na Biblio-
teca.

A iniciativa está ain-
da nas redes sociais. O 
Instagram do projeto é 
@clubedolivro_jl. “Que-
remos que eles perce-
bam no outro um incen-
tivador da leitura, assim 
como queremos que nos-
so exemplo siga adiante”, 
frisa a professora Catiéle.

Escola José Luchese desenvolve seu Clube do Livro
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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CAMPANHA DE
VACINAÇÃO GRIPE

SARAMPOE

> vacinas disponíveis no antigo posto de saúde da cidade

das 8h às 16h30 - vacina influenza

PÚBLICO ALVO

TRABALHADORES:

Idosos com 60 anos ou mais

crianças de 6 meses a menores de 9 anos

gestantes

puérperas até 45 pós-parto

povos indígenas

população privada de liberdade

adolescentes e jovens em

medidas socioeducativas.
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comorbidades

de 55 a 59 anos

deficiência permanente
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disponível somente no

Pronto Atendimento
do Hospital São João Evangelista

de segunda a sexta

a partir das 13h

Se cuide, se vacine!

TESTE DE COVID-19

N
EN

HUMA ESTRELA COM FRIO

TO
DOS OS CORAÇÕES QUENTE

S

COLABORE. FAÇA A SUA DOAÇÃO!

O Juizado da Infância e 
Juventude da Comar-

ca de Sobradinho, em par-
ceria com a Escola Esta-
dual de Educação Básica 
Padre Benjamim Copet-
ti e a Comissão Interna de 
Prevenção a Acidentes e 
Violência Escolar (Cipa-
ve), promoveu nesta ter-
ça-feira, 24 de maio, o seu 
primeiro seminário, com 
o tema “A responsabilida-
de nos crimes virtuais e 
prevenção a violência es-
colar”.

Voltado a pais e respon-
sáveis por crianças e ado-
lescentes, membros da co-
munidade escolar, profes-
sores e demais interessa-
dos, o evento foi realizado 
no Salão Paroquial Católi-
co, no turno da noite, ten-
do a participação também 
dos estudantes. No tur-
no da manhã a palestra 
também foi realizada com 

grande presença dos estu-
dantes e profissionais da 
educação. Estiveram pre-
sentes a chefe do Cartório 
do Juizado da Infância e 
Juventude e da 2ª Vara Ju-
dicial do Foro da Comarca 
de Sobradinho, Ana Pau-
la Sche uermann, que fez a 
apresentação inicial, o juiz 
Diogo Bononi Freitas e o 
tenente-coronel Pacheco, 
os quais tiveram partici-
pações na palestra.

A temática do seminá-
rio foi abordada pelo 1º 
Tenente da Brigada Mili-

tar, Rodrigo Diovani San-
tos Neto, chefe da Unida-
de de Operações do Nú-
cleo de Inteligência do Po-
der Judiciário do RS e es-
pecialista em Cybersecu-
rity e Segurança da Infor-
mação. 

Falando à Gazeta, o po-
licial destacou que a res-
ponsabilidade no uso das 
ferramentas digitais é de 
todos. “É do menor que 
está utilizando, do adoles-
cente que está utilizando, 
mas também é dos pais, 
responsáveis, da fiscaliza-

ção do uso dessas tecno-
logias. Hoje é sabido que 
todo mundo tem acesso 
fácil e praticamente irres-
trito à internet, mesmo em 
lugares mais distantes, en-
tão a propagação de mal-
wares e de ideias que es-
timulam os jovens a pra-
ticar digamos uma abor-
dagem incorreta em so-
ciedade. E isso tudo surge 
de alguma forma do meio 
virtual, o nascedouro dis-
so são as redes sociais, 
e são outras tecnologias 
que os jovens têm aces-

so e os pais, de certa for-
ma, se omitem, não fisca-
lizam o que é feito, às ve-
zes por medo da invasão 
da privacidade ou por sim-
plesmente não entrar em 
um conflito, mas as vezes 
é necessário para que se 
evite um mal maior. Bus-
camos abordar isso num 
sentido mais pedagógi-
co, para mostrar as con-
sequências disso, e a res-
ponsabilização. A gente 
mostra de maneira bem 
clara que ninguém está à 
margem da lei nem na in-

ternet”, frisou, reforçando 
a importância do diálogo 
entre pais e filhos.

Conforme o diretor da 
Escola, professor Alécio 
Fabiano Marion, com a 
globalização e as redes so-
ciais hoje não há um limi-
te de circulação e questões 
surgidas ou vivenciadas 
virtualmente acabam che-
gando à instituição escolar. 
Ele externou a preocupa-
ção que os pais ou respon-
sáveis devem ter, alertan-
do para que estejam aten-
tos às ações de seus filhos.

Seminário abordou a responsabilidade nos 
crimes virtuais e prevenção a violência escolar
>> SOBRADINHO   Palestras ocorreram no turno da manhã e noite reunindo a 
comunidade escolar

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI
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As manchetes 
em 04/06/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

PATINAÇÃO

Espaço
do Leitor

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

>> Sobradinho: A dívida da Prefeitura de Sobradinho 
para com o INSS é de cerca de 4 bilhões de cruzeiros. 
Procurando uma forma de negociar este débito, o prefei-
to Adolfo José Brito e comitiva de políticos esteve dia 28 
em Brasília, em audiência com o ministro da Previdên-
cia Social, Reinhold Stephanes. Entre as propostas apre-
sentadas, está a de transferir para o INSS o ginásio de es-
portes da Fejão, como parte do pagamento da dívida. No 
entanto, dificilmente o INSS o aceitará, haja vista que a 
tendência atual da Previdência Social é de vender os seus 
imóveis. Retenção de 5% do FPM talvez seja a propos-
ta que será aceita.

DP de Arroio do Tigre 
inaugura espaço para 
acolhimento infantil

Arte Rodas traz medalhas da 14ª Copa XLise
O mês de maio está repleto de atividades 

e apresentações para os patinadores 
da Associação de Patinação Arte Rodas. No 
dia 10 os patinadores fizeram lindas apre-
sentações e homenagens pela passagem do 
Dia das Mães, em uma noite de muita con-
fraternização em família.

Já no dia 14 de maio, uma turma de pati-
nadores foi até o município de Agudo parti-
cipar de um show de patinação juntamente 
com o Clube XLise de Santa Cruz do Sul e 
Vale do Sol, em um evento promovido pelo 
Grupo da Juventude Evangélica (JE) da Co-
munidade Evangélica de Confissão Lutera-
na da cidade.

No último fim de semana, dias 21 e 22 
de maio, os patinadores participaram da 14ª Copa 
XLise e Festival Artístico de Shows, Solos, Duplas, 
Trios, Quartetos e Quintetos. Conforme a diretoria 
da entidade, a equipe de competição teve excelen-
tes resultados na primeira competição do ano, e já 
se prepara para os próximos desafios. 

Ainda, o grupo de shows revelou muitos talen-

tos que apresentaram seus solos, duplas e quinte-
tos e encantaram o público presente no Ginásio Po-
liesportivo do Parque Municipal de Eventos de Vera 
Cruz/RS - Ginásio Adroaldo Hickmann.

O Arte Rodas agradece o apoio da Prefeitura Mu-
nicipal de Sobradinho, na pessoa do prefeito Arman-
do Mayerhofer e do vice-prefeito Ivan Trevisan, pela 
cedência dos transportes para levar os patinadores 

até os locais dos eventos.
Para encerrar o mês de maio com chave de 

ouro, no próximo sábado, 28 de maio, o gru-
po estará indo até Porto Alegre para assistir 
ao espetáculo de patinação Disney On Ice e 
patinar no gelo no Park Shopping Canoas.

Na manhã desta quarta-feira, 25, a Delegacia 
de Polícia de Arroio do Tigre inaugurou es-

paço destinado ao acolhimento de crianças que che-
gam à delegacia em situação de violência ou mesmo 
acompanhando genitores, testemunhas ou investi-
gados. Conforme a titular do órgão, delegada Gracie-
la Foresti Chagas, o espaço visa humanizar o aten-
dimento já oferecido e evitar a presença de crian-
ças durante a realização de depoimentos.

Este projeto, bem como a revitalização e reforma 
da Delegacia tem como parceiros o Banco Sicredi, o 
Ministério Público de Arroio do Tigre, o Poder Judi-
ciário e a Prefeitura Municipal.

>> O título de Rainha ficou para a 
ca n d i d ata  E l i s a b et h  d e  M ato s 
representante da Juventude de Bela 
Vista; 1ª Princesa Liane Mergen da 
Juventude de Vila Tamanduá e a 2ª 
Princesa Olivete Soares Antunes da 
Juventude de Linha Medianeira no IV 
Jogos Rurais de Segredo no ano de 1992.

Segue os resultados dos patinadores da equipe de competição:
Guilherme Dias – 1º Lugar – Aspirantes Livre Nível 2 Sênior
Isabella Santos Vieira – 1º Lugar – Aspirantes Livre Nível 1 Infantil
Andressa Redin – 3º Lugar – Iniciantes Livre Infantil
Micheline Cavalheiro – 6º Lugar – Iniciantes Livre Infantil

DIVULGAÇÃO
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>> A força mais 
potente do uni-
verso é a fé. 

Madre Teresa 
de Calcutá

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Plantas que sur-
gem em terra esgo-
tada na verdade são 
o remédio para que 
ela se reequilibre”.

A teoria da trofobiose
A natureza é uma universidade a céu aberto. É óbvio, 

mas parece ter sido completamente esquecido na sociedade 
contemporânea, essas gerações que se acham o suprassumo 
da humanidade e o que de mais inteligente e esperto já surgiu 
sobre a Terra. E, no entanto, talvez as gerações atuais estejam 
entre as mais ignorantes e lerdas que já existiram. O que, 
convenhamos, é constrangedor para quem tem de admitir 
isso fazendo parte de tais gerações, criadas a Todinho e 
iogurte, sem nem saber o que é apojo e caldo de cana. Por que 
a constatação da natureza como uma universidade? Porque, 
para bom observador, todas as lições realmente importantes 
e sérias na vida estão aí, ao vivo e a cores, em torno de nós, 
lições dadas gratuitamente por plantas, animais, aves, brisas 
e chuvas. E, claro, na contraparte de tudo o que podemos ver 
de dia, também no que ocorre à noite.

E, nesse caso, um dos maiores lapsos da vida atual: 
pessoas simplesmente não enxergam nada à noite, porque 
estão sempre com alguma tela, lâmpada, fonte de luz, que 
as “cega” para o que existe na natureza. Uma das habilidades 
mais importantes de um ser humano é: saber se orientar à 
noite. Quando o sol se põe, e a Lua surge e as estrelas tomam 
conta do firmamento, outro espetáculo deslumbrante se 
ergue: estrelas, constelações, planetas, a Via-Láctea e todas 
as demais galáxias. Sabe-se lá quantas fontes de luz no 
universo, confrontando o ser humano com o que ele é: um 
mísero grãozinho no meio do todo, um grão que se acha o 
eleito (mas com prazo de validade).

Assim como a nossa sociedade já não olha mais para o céu, 
e pouco se importa com o que existe acima da sua cabeça até 
mesmo quando atravessa o mundo em um avião, igualmente 
não presta atenção aos recados das próprias plantas. 

Há uma teoria de 
longa data adotada 
em ambientes de 
produção agrícola: 
a  da  t rofob iose . 
“ Tr o fo ”  v e m  d o 
termo grego “trofé”, 
algo como alimento, 
ou crescimento, e 

“biose” (biosis) é a própria existência da vida. Em certa 
medida, é a capacidade de tudo, na natureza, de coexistir 
de forma harmônica, desde que em total equilíbrio. Tão 
logo alguém, alguma força, ou o ser humano, desequilibra 
o ambiente em um lugar, começam os problemas em efeito 
cascata. E, na verdade, no que se desequilibrou um espaço, 
automaticamente surgem plantas ou agentes que antes 
não estavam presentes, e que se aproveitam da fragilidade 
daquele ambiente para se instalar e ali crescer. Diante de tais 
“invasores”, que nada mais são do que os que se aproveitam 
dos espaços abertos em virtude do desequilíbrio, a reação 
imediata do ser humano é atacá-los, e com agressividade, 
normalmente na forma de defensivos, agroquímicos, 
fertilizantes, agrotóxicos etc. O resultado é que mais ainda o 
ecossistema se degrada e se desequilibra.

A trofobiose adverte que o ser humano agride e destrói 
não apenas ao instalar lavouras de grandes extensões, 
em que muitos seres vivos são desalojados, enquanto 
outros, interessados naquelas culturas, aparecem para se 
alimentar delas. Quanto mais devasta, destrói o habitat 
dos demais seres, usa agroquímicos, acaba com vertentes e 
córregos, mais o custo de produção aumenta, e mais a sua 
atividade fica inviável. Os defensores da trofobiose orientam 
ao seguinte: quando uma área de terra está agredida, 
esgotada, extenuada, ela própria abre a ocasião para que um 
determinado tipo de plantas apareça, com raízes mais fortes 
e profundas, com resistência contra sol forte e contra água. 
E são essas plantas, que o ser humano chama de inços, que 
são vitais para que em questão de meses ou de anos aquela 
terra se torne de novo produtiva, saudável. Tão logo ela 
recuperou a sua fertilidade e o seu equilíbrio, aquelas plantas 
“invasoras”, aqueles “inços”, desaparecem ao natural. O ser 
humano acha que são ameaças ou pragas, mas a natureza as 
chamaria de remédios, de aliadas, de ajudantes. Até nisso o 
ser humano vive equivocado: ignorante que é das relações 
no mundo natural, confunde a solução com um problema, 
quando o maior problema é sempre... ele próprio.

NO MUNDO DOS HOMENS DA PAZ
AS PROVISÕES DE AMOR

Paz e Vida. De minha participação na Antologia Interfaces 
de Amor e Paz – Vol. 10 – 2019 (pág.32), da Confraria Artistas e 
Poetas pela Paz – CAPPAZ.

 A Confraria tem como ícones Mahatma Gandhi, Santa 
Teresa de Calcutá, Bertrand Russel, Martin Luther King Jr., 
São Francisco de Assis, Cacique Seattle – grandes lideranças 
empenhadas na construção da paz em seu contexto sócio - 
cultural. Inspiram e encorajam a Confraria na sua proposta de 
uma cultura de Paz. 

E, como Confreira Honorária da CAPPAZ, em Letras & Fatos, 
feito “passarinho”, posso levar a mensagem de paz e amor aos 
caros leitores, e propor-lhes uma reflexão sobre o texto que 
segue:

 Há mais de 90 dias, acompanhamos com tristeza, pelos 
meios de comunicação, os horrores da guerra entre a Rússia e 
a Ucrânia. Cidades bombardeadas, prédios destruídos, entre 
os mesmos hospital de crianças; famílias choram a morte de 
seus entes queridos; famílias abandonam sua pátria pelos 
corredores humanitários, deixando para trás sua casa e tudo 
que nela existe material e afetivamente, seu trabalho/estudo, 
sua história, seus sonhos, suas conquistas, sua alegria, o 
convívio feliz entre familiares e amigos, o vínculo comunitário... 

O que as espera? Como será a vida longe da terra mãe? 
Expectativas povoam a mente. Com certeza ... Coração bate 
forte. “Ninhos” solidários as acolhem com amor fraterno. 
Lá recebem “asas” para sonhar a harmonia e a liberdade e 
recomeçar; colorir a vida com as cores do arco-íris para que 
a felicidade seja - lhes plena; falar o idioma da paz; viver a 
esperança de um mundo, quiçá, sem guerras, sem dor! 

Com inspiração nos ícones da CAPPAZ, preces sejam 
elevadas a São Francisco de Assis e a Santa Teresa de Calcutá 
para que intercedam junto a Deus pelo fim dessa guerra, pela 
paz entre os povos!

Paz e Vida

Os homens das guerras
Ainda não compreenderam

Que o mundo precisa viver paz
Ainda não compreenderam
Que a vida um sentido traz.

João de Barro constrói a casa
Com a abertura voltada para a direção

Contrária da chuva e do vento
A formiga abastece seu celeiro

Com provisões para o inverno inteiro
Proteção à vida!

No mundo dos homens da paz
As provisões de amor:

Seres iluminados agem como 
passarinho
São ninhos

Dão asas aos sonhos de harmonia
E liberdade

E falam o idioma da paz
Pintam a vida com o colorido do 

otimismo
E com mensagens de amor

E de esperança de um mundo
Sem guerras, sem dor

Santa vontade do Supremo Criador!
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A Associação Cultural 
de Lagoa Bonita do 

Sul é uma entidade ci-
vil, sem fins lucrativos, 
fundada em 11 de no-
vembro de 2006, e tem 
como finalidade pro-
porcionar o desenvol-
vimento social, cultural 
e intelectual das pesso-
as, objetivando que es-
tas vivam melhor em seu 
meio social, que atuem e 
o transformem, desen-
volvendo, inclusive, a 
autonomia, autoestima, 
ampliação de horizontes 
de comunicação e de in-
tercâmbio cultural. 

Neste ano, estão sen-
do oferecidas, em par-
ceria com a Prefeitura 
Municipal, além da ofici-
na de inglês, as oficinas 
de ballet e danças de vá-
rios gêneros para crian-
ças e adolescentes de 3 
a 16 anos.

A oficina de inglês 
ocorre semanalmen-
te, nas segundas-fei-
ras, durante todo o dia, 
com enfoque para a con-
versação. Foram dividi-
das seis turmas por fai-
xa etária de 4 a 16 anos, 
tendo como professora 
Mara Maciel. 

Na abertura da ofici-
na, no dia 9 de maio, es-

tiveram participando a 
presidente da Associa-
ção, Ivana Cremonese da 
Trindade, a conselheira 
e vereadora, Eneida Zu-
chetto Lazzari, profes-
sora Mara Maciel, coor-
denador do CRAS, Clé-
ber Tavares, secretários 
municipais da Educa-
ção, Cultura e Desporto, 
Alexandre Lyra, da Ad-
ministração e Recursos 
Humanos, Cássio José 
Lazzari, diácono Ronei 
Elesbão e o prefeito Lui-
zinho Fagundes.

De acordo com a dire-
toria da Associação Cul-
tural de Lagoa Bonita do 
Sul, as oficinas de inglês 
são realizadas no salão 
da Comunidade Santa 
Terezinha, visando ofe-
recer o conhecimento de 
outra língua, que é con-
siderado um fator im-

portante para  a inclu-
são no mundo digital. “O 
aprendizado do inglês 
não deve mais ser vis-
to como luxo, atualmen-
te o idioma é considera-
do uma forma de comu-
nicação, pois abre no-
vos percursos de aces-
so, construção de conhe-
cimentos e interação so-
cial”, destaca. 

Conforme o prefeito 
Luizinho Fagundes, “as 
crianças e adolescen-
tes, de nosso municí-
pio serão capazes de se 
comunicar com outras 
pessoas. De compreen-
der outras culturas. De 
consumir informações 
vindas de todas as par-
tes do mundo, sem pre-
cisar sair daqui”. 

Até o momento estão 
matriculados nesta ofi-
cina 63 alunos.

Associação Cultural, em parceria com 
a Prefeitura, oferece oficinas de língua 
inglesa para crianças e adolescentes

No dia 16 de maio, os alunos das tur-
mas do 3º, 4º e 5º ano da extensão da 
EMEB Rainha dos Apóstolos, que es-
tudam na Escola José Luchese, acom-
panhados das professoras Mariéli Ra-
minelli Fardin e Maria Janice da Maia e 
das monitoras Eveline e Vitória, estive-
ram visitando a Prefeitura Municipal. 
Os alunos foram recepcionados pelo 
secretário de Educação, Cultura e Des-
porto, Alexandre Lyra, e pela supervi-
sora Simone Bach Dal Ri, que acompa-
nharam os estudantes mostrando cada 
Secretaria situada no Centro Adminis-
trativo e suas atribuições. 

A visita integra o projeto “Conhecen-
do o lugar onde moro”, do Programa A 
União Faz a Vida, que tem como objeti-
vo conhecer as localidades do municí-
pio, os departamentos públicos como a 
Câmara de Vereadores, Prefeitura Mu-
nicipal e Brigada Militar. 

No gabinete, o prefeito Luizinho Fa-
gundes e o vice Leonir Francesquet re-
cepcionaram os visitantes e conversa-
ram sobre o município, as localidades e 

também responderam algumas curio-
sidades dos estudantes. Os administra-
dores municipais agradeceram a visita 
e parabenizaram pelo trabalho desen-
volvido, onde oportuniza cada um co-
nhecer um pouco mais do município. 

No dia 19 de maio, ocorreu na Sala 
de Reuniões da Prefeitura Municipal, 
uma reunião dos membros do Con-
selho Municipal de Turismo de Lagoa 
Bonita do Sul (COMTUR), com a parti-
cipação do presidente, Cássio José La-
zzari, interlocutores do turismo, Mar-
lon Fiuza e Kérolin de Souza, além do 
prefeito Luizinho Fagundes. 

Na ocasião ocorreu a apresentação 
para os integrantes do Conselho e a en-
trega para o prefeito Luizinho, do Cer-
tificado, o qual reconhece o município 
como integrante do Sistema de Infor-
mações do Mapa do Turismo Brasilei-
ro. O certificado faz parte do Programa 
de Regionalização do Turismo, sendo 
um reconhecimento ao Conselho e ao 
município, dentro do Mapa do Turismo 
Brasileiro, além de ser um instrumen-
to usado pelo MTur no direcionamen-
to de investimentos e financiamentos. 

Também foi tratado na reunião a 

respeito da caminhada, que deveria 
ter acontecido dia 30 de abril, mas que 
em função do tempo foi adiada, tendo 
como nova data prevista para realiza-
ção, o dia 25 de junho, dependendo das 
condições climáticas. 

O prefeito Luizinho Fagundes des-
tacou a importância do trabalho de-
senvolvido por todos para a regiona-
lização, sendo que o selo é muito im-
portante, reforçando Lagoa Bonita do 
Sul como destino turístico e também 
fazendo parte do Mapa do Turismo. A 
regionalização é um instrumento que 
reúne municípios que adotam o turis-
mo como estratégia de desenvolvimen-
to e identifica necessidades de inves-
timentos e de ações para a promoção 
do setor em cada região. 

No Brasil são 2.542 cidades distri-
buídas em 322 regiões turísticas, com 
15 regiões turísticas cadastradas e re-
conhecidas.

Alunos visitam Centro Administrativo

Lagoa Bonita do Sul passou a integrar o Sistema 
de Informações do Mapa do Turismo Brasileiro
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A Prefeitura Municipal, através da 
Secretaria de Assistência Social e con-
vênio com o Governo do Rio Grande 
do Sul, divulgou que nesta última se-
mana, ocorreram as inscrições para o 
programa “A Casa é Sua”. 

O Programa prevê a construção de 
unidades habitacionais, buscando ga-
rantir o direito à cidadania, sendo que 
a execução do mesmo está condicio-
nado à aprovação de documentação 

de habilitação, jurídica, técnica e com-
plementar relacionada, considerando 
ainda a disponibilidade orçamentá-
ria e financeira através do orçamen-
to estadual.

As inscrições foram realizadas na 
própria Secretaria de Assistência So-
cial, com alguns critérios para seleção 
dos beneficiários, mais tarde, sendo 
aprovados pelo Conselho Municipal 
de Habitação.

Programa A Casa é Sua realiza inscrições

6º Campeonato Municipal 
Varzeano de Ibarama

A Administração Municipal, através 
da Secretaria de Educação, Cultu-

ra, Turismo e Desporto, está organizan-
do o 6º Campeonato Municipal Varzea-
no de Ibarama, que faz parte do projeto 
“O Esporte nas Comunidades”, que tra-
ta-se de um convênio entre a Secretaria 
Estadual da Cultura, Esporte e Lazer e o 
município de Ibarama, selecionado no 
Edital sedactel Nº 05/2017 “Lei Pelé – 
Apoio aos Municípios”. 

No último domingo, 22 de maio, ocor-
reu a abertura do Campeonato, que con-
tou com a presença do prefeito munici-
pal Valmor Mattana, do vice-prefeito Cé-
lio Turcatto, da secretária de Educação, 
Vania Kluge, e do diretor de esportes, 
Renan Siebert.

Na tarde do domingo, ocorreram os 
jogos da primeira rodada, com os seguin-

tes placares: Linha São João 0 X 0 Boa Es-
perança A; Lajeadense A 4 X 1 Linha 4.

Neste domingo, 29 de maio, ocorrerá 
a 2ª rodada do Campeonato, a realizar-
-se em Linha Salete.

A Administração 
Municipal de Ibara-
ma, através da Se-
cretaria de Obras, 
construiu duas no-
vas pontes na divi-
sa com o município 
de Agudo, entre Cer-
ro Preto e Linha das 
Pedras, sendo uma 
na Linha Kleinpaul 
e outra na Linha Dr. 
Possidônio.

Duas novas pontes são construídas

Na última sexta-fei-
ra, 20 de maio, foi reali-
zada mais uma Feira do 
Produtor Rural de Iba-
rama, com a participa-
ção de 18 expositores e 
atrações musicais, orga-
nizada pela Secretaria de 
Agricultura em parceria 
com a Emater/RS-Ascar. 

A Administração Mu-
nicipal agradece os ser-
vidores municipais en-
volvidos na organização, 
bem como os exposito-
res e o público que se fez 
presente. 

A próxima Feira está 
prevista para o dia 8 de 
julho, no Ginásio Muni-
cipal de Esportes, a qual 
contará com novidades.

Feira do Produtor Rural de Ibarama

>> Abertura Oficial

>> Equipe de Arbitragem
>> Troféus e materiais adquiridos 
para o campeonato

>> Linha 4

>> Equipe Boa Esperança A

>> Lajeadense A

>> Equipe Linha São João

FOTOS: SAMARA CASSANEGO
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Na sexta-feira, 13 de 
maio, a representan-
te do Poder Executi-
vo, Aline Lazzari Marti-
ni, se reuniu na sala do 
Conselho Tutelar com 
as conselheiras tutela-
res do município para 
ouvir, discutir e trocar 
ideias sobre o traba-
lho desempenhado pe-
los agentes do Órgão 
Público. 

O objetivo destes en-
contros é ouvir as prin-
cipais reivindicações 
das conselheiras tute-

lares e, juntos, traçar 
estratégias de atuação. 
Também estiveram en-
tre os assuntos comen-
tados as necessidades 
urgentes do Conselho, 

rotinas de trabalho, in-
tegração com as Secre-
tarias Municipais de As-
sistência Social, Educa-
ção e Saúde e cronogra-
ma de ações.

Administração se reúne 
com Conselho Tutelar

A Secretaria Municipal 
de Educação, Cultu-

ra e Turismo proporcio-
nou na terça-feira, 17 de 
maio, no CTG Candeeiro 
Serrano, uma formação 
para professores da Edu-
cação Especial, monito-
res, professores regentes 
e famílias de alunos com 
autismo. Também esteve 
presente a secretária da 
Assistência Social, Aline 
Lazzari Martini, e a psi-
cóloga Andrieli dos San-
tos. A formação foi con-
duzida pela profissional 
Vania Pasa, que abordou 
assuntos como: o CID-
11 e a sua classificação, 
a importância da família 

estar no ambiente esco-
lar, bem como a escola 
estar no ambiente fami-
liar, habilidades e com-
petências como suges-
tão para ser trabalhada 
com os alunos autistas 
e a responsabilidade de 
cada profissional envol-
vido com a criança no 
ambiente escolar.

Para a secretária da 
Educação, Vanusa Fer-
nandes, o momento é de 
pausa e reflexão do tra-
balho que está sendo de-
senvolvido nas escolas, 
pois a Educação Especial 
é uma modalidade de 
ensino que requer mui-
to amor, acolhimento e 
diálogo com as famílias.

Encontro aborda tema 
sobre o transtorno do 

espectro autista, escola e família

O dia 11 de maio foi a 
data escolhida pela Escola 
Municipal de Ensino Fun-
damental Pedro Silveira 
para homenagear as mães.

No início da manhã as 
mães foram recepciona-
das com um saboroso café. 
Logo após tiveram uma 
palestra com a coordena-
dora do Programa A União 
Faz a Vida, Luci Fornari de 
Abreu, onde durante a fala, 
as mães puderam fazer 
uma reflexão sobre o papel 
delas na família, bem como 
ter várias aprendizagens.

Após a fala da coorde-
nadora, as mães foram 
surpreendidas por víde-
os gravados pelos filhos 

especialmente para este 
dia, o que rendeu mui-
ta emoção entre os pre-
sentes.

As professoras Cris-
tiane Vania e Juliana 
Limberger protagoniza-
ram um teatro dedicado 
para as mães, propor-
cionando momentos de 

descontração e alegria.
A Equipe Diretiva e 

Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura e Tu-
rismo agradecem a pre-
sença de todas as mães e 
ressaltam a importância 
e dedicação de cada uma 
delas na vida de seus fi-
lhos e família.

Homenagem às mães ocorre 
na Escola Pedro Silveira

A Secretaria Munici-
pal de Assistência So-
cial, através do Serviço 
de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos 
(SCFV), iniciou o pro-
jeto “Menina Moça”, em 
parceria com a Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
para trabalhar a temá-
tica "Saúde da Adoles-
cente".

O projeto consiste 
em rodas de conver-
sas com as adolescen-
tes que fazem parte dos 
projetos do SCFV, rea-
lizada pela enfermei-
ra Angélica Dallazen, 
onde a mesma aborda 
a importância de fa-
zer escolhas saudáveis 

na etapa da vida que é 
a adolescência, hábi-
tos de higiene, cuida-
do com o corpo, conhe-
cendo seu corpo, entre 
outros temas que são 
construídos na medi-
da em que as adoles-
centes interagem com 
a profissional. 

Na adolescência, a 

menina passa da fase 
de ser cuidada para 
cuidar de si, incluin-
do a responsabilidade 
pela rotina de higie-
ne, sono, alimentação 
e vida ativa. As adoles-
centes, ao término da 
roda de conversa, rece-
beram um kit de cuida-
dos pessoais.

Cras realiza Oficina de 
Saúde para as adolescentes

A Secretaria Munici-
pal de Assistência Social 
promoveu na segunda-
-feira, 16 de maio, uma 
roda de conversa com as 
coordenadoras dos Gru-
pos de Terceira Idade 
do município, com a psi-
cóloga Luciane Andres 
Trojahn.

A pauta da roda de 
conversa foi a Atenção 
e Cuidado, visando am-
pliar a consciência fren-
te ao retorno gradual das 
atividades coletivas. Du-
rante a tarde foram tra-
balhados diferentes as-
pectos, como liderança 

e gestão, emoções, bem-
-estar e felicidade.

Para a secretária de 
Assistência Social, Aline 
Lazzari Martini, promo-
ver o diálogo, acolher, 
cuidar e fomentar, esti-
mula e fortalece emoções 
e cria estratégias para a 

superação dos impactos 
gerados pela pandemia. 
“Nossos idosos sofreram 
e estão sofrendo muito 
e, como Gestão Munici-
pal, precisamos criar es-
tratégias para dar quali-
dade de vida a nossa po-
pulação idosa”, destaca.

Assistência Social realiza roda de 
conversa com a coordenação 

da Terceira Idade

A Secretaria de Saúde 
iniciou na última sema-
na um trabalho preventi-
vo e educativo em Saúde 
Bucal nas escolas munici-
pais e estaduais do muni-
cípio de Segredo.

Abrangendo os escola-
res de pré à 5º ano, onde a 
cirurgiã dentista Luciane 
Missio e as auxiliares de 
saúde bucal, Denise Mo-
reira e Catiani Klein, rea-
lizaram a entrega de kits 
de higiene oral, os quais 
contém: creme dental, es-
cova e fio dental, além de 
um folder educativo/in-
formativo.

Também foi realizada a 
escovação dental supervi-
sionada e palestra com os 

alunos. Lembram que é de-
ver dos pais levar o menor 
ao consultório odontológi-
co para realizar uma revi-
são odontológica, e não es-
perar a criança sentir dor 
de dente para procurar um 
dentista.

Conforme a secretá-
ria da Saúde, Ana Feron, 
o trabalho de promoção e 

prevenção é de suma im-
portância, pois dessa for-
ma tende a evitar as do-
enças bucais como a cá-
rie e gengivite, proporcio-
nando assim o bem-es-
tar e autoestima dos mes-
mos. Além disso, contribui 
para a construção de uma 
sociedade com qualidade 
em saúde bucal.

Saúde realiza trabalho 
preventivo em saúde bucal 
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Na manhã desta quar-
ta-feira, 25 de maio, os 
secretários municipais 
de Lagoão receberam o 
tão esperado rolo com-
pactador.

A Prefeitura de Lagoão 
foi contemplada com um 
rolo compactador através 
de emenda da Bancada 
Federal Gaúcha, com indi-
cação do deputado federal 
Giovani Cherini (PL/RS), e 
contrapartida da Secreta-
ria de Agricultura do Rio 
Grande do Sul. 

O rolo compactador 
será de fundamental im-
portância para a melhoria 
das estradas de Lagoão. 

Essa máquina ajudará 
nas manutenções de to-
das as estradas do muni-
cípio, auxiliando para sua 
durabilidade. Com máqui-
nas novas, há economia 
com manutenção e mais 

rendimento na prestação 
de serviços.

O município agradece o 
deputado Giovani Cherini 
e a então secretária esta-
dual da Agricultura, Silva-
na Covatti.

Rolo compactador chega ao município

A Secretaria de Obras de Lagoão 
agradece ao vereador Jessé Jesus 

Dalberto pela doação de material (pe-
dregulho), para que fosse realizada a 
base e drenagem da futura praça da 
cidade.

Também agradece Jorge Borges e 
Gabriel Borges, que fizeram a doação 
de terra pura para que fosse colocado 
sobre as pedras, para então realizar 
o nivelamento, visto que para a obra 
foi necessário erguer 50cm do antigo 
Campo do Maringá.

Esse trabalho foi realizado com a 

contratação de duas máquinas tercei-
rizadas, uma esteira e uma escavadei-
ra hidráulica. Além de tudo, contan-
do com toda a equipe da Secretaria de 
Obras, patroleiros e caminhoneiros.

Nota agradecimento da Secretaria de Obras

A Secretaria da Saúde 
de Lagoão recebeu na úl-
tima semana uma nova 
ambulância, adquirida 
através de recursos pró-
prios, pelo valor de R$ 
309.000,00.

Conforme o secretário 
de Saúde, Fábio de Ca-
margo, esta ambulância 
vem para somar e melhor 
atender a população lago-
nense.

Segundo o prefeito Ci-
rano de Camargo, a Ad-
ministração Municipal 
tem investido em diversas 
áreas, sendo a saúde uma 
das mais importantes.

Secretaria da Saúde recebe 
nova ambulância

Na tarde de sexta-
-feira, 20 de maio, o 
prefeito de Lagoão, Ci-
rano de Camargo, re-
cebeu a visita de Celso 
Kramer, assessor par-
lamentar do deputado 
federal Maurício Dzie-
dricki.

Na oportunidade o 
assessor realizou a en-
trega de um ofício de 
uma Emenda Parla-
mentar no valor de R$ 
120.000,00, destinada 
para custeios da saúde, 
que foi solicitada pelo 
vereador Júlio Gonçal-
ves dos Santos e Orlan-
do da Silva.

Participaram do ato, 
além do prefeito Cira-
no, secretário da Saú-
de, Fábio de Camargo, 

vereador Júlio Gonçal-
ves dos Santos e Orlan-
do da Silva, presiden-
te do Partido Podemos.

Prefeito recebe visita de assessor do 
deputado federal Maurício Dziedricki

Nos dias 16 e 17 de maio, os pro-
fessores da Educação Infantil es-
tiveram em formação continuada 
em Arroio do Tigre e Vale do Sol, 
com as assessoras do Programa A 
União Faz a Vida, em parceria com 
o Sicredi, Eduarda Vieira e Quei-
la Vasconcelos, na qual abordou o 
tema “Brincar Heurístico, Desen-
volvimento e Acompanhamento 
de Projetos da Educação Infantil”.

Professores da Educação Infantil 
participam de formação

Na sexta-feira, 13 de 
maio, nas dependências 
do CRAS Lagoão, começa-
ram a ser entregues as ces-
tas básicas vindas através 
de solicitação da Coorde-
nadoria Municipal de De-
fesa Civil (COMDEC), por 
ocasião da estiagem que 
assolou o município.

As cestas básicas estão 
sendo entregues às pes-
soas que moram no meio 
rural e foram seleciona-
das pelo Cadastro Único 
e aprovadas pelo Conse-
lho Municipal de Assistên-
cia Social.

As pessoas do meio ru-
ral, que porventura, têm 
Cadastro Único e ficaram 
de fora, devem procurar 
atualizar seus cadastros, 
pois se há inconsistência, 
seja ela qual for, deve ser 

corrigida. Inclusive os ca-
dastros que não são atua-
lizados no prazo de dois 
anos são excluídos da Base 
Cadastral. Por esse moti-
vo o CRAS solicita aten-
ção, pois haverá uma nova 
etapa de entrega de ali-
mentos. Dessa forma, pe-
de-se para que as pessoas 
procurem o CRAS e regu-
larizem a situação do ca-

dastro.
O Cadastro Único é uma 

forma de entrada para vá-
rios programas sociais, 
como a entrega de alimen-
tos. Nesta etapa serão en-
tregues 600 cestas básicas.

CRAS de Lagoão entrega cestas básicas
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Comando Regional do VRP realiza encontro 
com os prefeitos da região Centro Serra

A Brigada Militar, atra-
vés do Comando Re-

gional de Polícia Osten-
siva do Vale do Rio Par-
do (CRPO/VRP), na tar-
de de sexta-feira, 20 de 
maio, em Sobradinho, re-
alizou um encontro com 
os prefeitos da região Cen-
tro Serra. 

O comandante do 
CRPO/VRP, tenente-coro-
nel Giovani Paim Mores-
co, acompanhado do co-
mandante da 5ª Compa-
nhia do 23°BPM, capitão 
Ricardo Antonio Garske 
Mori e Comandantes dos 
1°, 2° e 3°pelotões da 5ª 
Companhia do 23°BPM, 
respectivamente, tenen-
tes Jerônimo Jesus Dalber-
to, Alvoni Rathke e Márcio 
Vinícius Dummer reuni-
ram-se com as autorida-
des, prefeito de Sobradi-

nho, Armando Mayerho-
fer, prefeito de Estrela Ve-
lha, Alexander Castilhos, 
prefeito de Tunas, Pau-
lo Reuter, prefeito de Pas-
sa Sete, Maurício Ruoso, 
prefeito de Segredo, Val-
dir Rodrigues, prefeito de 
Ibarama, Valmor Mattana, 
vice-Prefeito de Arroio do 
Tigre, Vanderlei Hermes, 
vice-Prefeito de Lagoa Bo-
nita do Sul, Leonir Fran-
cisquet e vice-Prefeito de 
Lagoão, Nélio Fornari. 

Como objetivo, o forta-
lecimento da integração 
com autoridades muni-
cipais, a reestruturação e 
organização dos proces-
sos, o aperfeiçoamento da 
tecnologia da informação 
e comunicação, o planeja-
mento com trabalhos inte-
grados, que possam cola-
borar para a contínua me-

lhora da segurança públi-
ca, satisfazendo às expec-
tativas e necessidades da 
população, na região Cen-
tro Serra.  Na ocasião, tam-
bém foram tratados as-
suntos técnico-operacio-
nais de Segurança Pública, 
aliado a excelência do pla-
nejamento e o nivelamen-
to de ações e operações. 

O comandante Regio-
nal, tenente-coronel Mo-
resco, em visitação às co-

munidades busca obter 
a real percepção da situ-
ação do policiamento na 
região, e a partir do estrei-
tamento das relações com 
as autoridades, o alinha-
mento de soluções para 
a segurança da popula-
ção. Esta mobilização tem 
como objetivo o fortale-
cimento da segurança da 
comunidade, aprimoran-
do a gestão e os serviços 
prestados.

Entrevista à Gazeta
O tenente-coronel Giovani Paim 

Moresco disse que foi uma reunião 
de trabalho, com o objetivo de pla-
nejar o futuro da região, de a médio 
a longo prazo, com o compromisso de 
ofertar, enquanto comandante regio-
nal da BM a todos prefeitos, no sen-
tido de unificar todas as forças vivas 
das comunidades e as forças vivas 
das instituições para planejar ações, 
juntamente com o desenvolvimento 
da região Centro Serra.

“Precisamos do apoio conjunto 
dos entes municipais, entes estatais 
para que possamos alcançar esse de-
senvolvimento para as nossas comu-
nidades. Lembrando sempre que de-
senvolvemos um trabalho bastante 
acentuado na comunidade rural atra-
vés das Patrulhas Comunitárias do In-
terior (PCI’s). Nos comprometemos 
diante dos prefeitos em maximizar 
o máximo possível em termos de al-
cançar tanto recurso financeiro quan-
to recurso logístico para que consiga-

mos debelar cada vez mais alguns in-
dicadores que ainda temos, algumas 
situações a serem verificadas nas co-
munidades rurais como é a questão 
dos crimes de furto de abigeato e ou-
tros delitos, como furto de implemen-
tos agrícolas e de insumos”, ressaltou.

O tenente-coronel Moresco tam-
bém destacou o combate aos homi-
cídios, pois a vida deve estar sempre 
em primeiro lugar. “Temos outros 
grupos criminais que são normal-
mente debelados pelas ações da Po-
lícia Ostensiva, através do patrulha-
mento da Brigada Militar, são furto de 
veículos; roubo a estabelecimentos 
comerciais; roubo a pedestres; furto 
abigeato e combater o tráfico de dro-
gas. Nós temos essa preocupação. En-
quanto comandante regional é a pri-
meira reunião com os prefeitos da re-
gião. Viemos estender o braço da Bri-
gada Militar cada vez mais forte em 
sintonia com o planejamento que já 
havia sido anteriormente executado 
e pensando sempre no futuro”, disse.

“As pessoas que puderem cola-
borar conosco no sentido de forne-
cimento de informações para BM é 
sempre útil para continuidade do 
nosso trabalho em prol das comuni-
dades. A comunidade sempre tenha 
a certeza, que enquanto gestor públi-
co de caráter regional do Vale do Rio 
Pardo e que também abrange a re-
gião Centro Serra, sempre buscare-
mos implementar ações que sejam 
efetivas e eficazes para trazer paz so-
cial e tranquilidade pública para a so-
ciedade”, finalizou.

>> SEGURANÇA  Objetivo é o fortalecimento da integração com autoridades municipais
FOTOS: RAPHAEL CAPELARI

Desde 1964, o Brasil comemora no dia 25 de maio o Dia do Trabalhador 
Rural, instituído pela Lei 4.338/1964. O país tem atualmente mais de 18 
milhões de trabalhadores rurais, segundo pesquisa do Centro de Estu-
dos Avançados em Economia Aplicada, da Escola Superior de Agricultu-
ra Luiz de Queiroz (Cepea/Esalq/USP), com base em dados da PNAD 
Contínua, do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 

Esses trabalhadores somente conseguiram ter seus direitos equipara-
dos aos demais em 1988, com a promulgação da Constituição da 
República. As conquistas, no entanto, convivem com diversos desafios, 
como a mecanização, a informalidade e o trabalho escravo. A equi-
paração dos direitos trabalhistas e previdenciários de trabalhadores 
rurais aos dos urbanos, com os seguintes direitos: salário-mínimo ou 
conforme acordo com o empregador ou, ainda, acordo coletivo do sindi
cato; décimo terceiro salário; adicional noturno; horas extras; adicional 
de insalubres ou periculosidade; repouso semanal remunerado; jornada 
de trabalho de 8 horas diárias e 44 horas semanais.

Muitas vezes percebe-se uma confusão para distinguir se a relação de 
trabalho é parceria rural ou trabalho rural. Nesse sentido, seguem algu-
mas considerações a fim de contribuir na distinção entre eles.

A Parceria Rural é um contrato agrário, prevista no Decreto nº 
59.566/1966 que regulamenta algumas sessões do Estatuto da Terra. A 
parceria é onde o parceiro outorgante cede ao parceiro outorgado o uso 
específico de um imóvel rural, com ou sem benfeitorias, com o objetivo 
de exercer atividade rural agrícola, pecuária, agroindustrial, extrativa 
vegetal ou mista, mediante a partilha dos riscos e dos lucros nas pro-
porções estipuladas em contrato entre as partes seguindo a partici-
pação dos frutos da parceria, a quota do proprietário não poderá ser su-
perior a:

- 20% quando concorrer apenas com a terra nua;               
- 25% quando concorrer com a terra preparada;                
- 30% quando concorrer com a terra preparada e moradia;                  
- 40% caso concorra com o conjunto básico de benfeitorias, constituído 

especialmente de casa de moradia, galpões, banheiro para gado, cercas, 
valas ou currais, conforme o caso;                

-- 50% caso concorra com a terra preparada e o conjunto básico de ben-
feitorias enumeradas na alínea d, inciso V, art. 96 e mais o fornecimento 
de máquinas e implementos agrícolas, para atender aos tratos culturais, 
bem como as sementes e animais de tração, e, no caso de parceria 
pecuária, com animais de cria em proporção superior a 50% do número 
total de cabeças objeto de parceria;                    

- 75% nas zonas de pecuária ultra-extensiva em que forem os animais 
de cria em proporção superior a 25% do rebanho e onde se adotarem a 
meação do leite e a comissão mínima de 5% por animal vendido;

SeSendo assim, a legislação prevê que a Parceria Rural exige a união de 
esforços do parceiro outorgante e do parceiro outorgado visando à ex-
ploração da terra em parceria, ou seja, ambos assumem os riscos do 
negócio, de um lado com a entrega dos meios para o trabalho e de outro 
o labor. O parceiro outorgado que recebe o imóvel, por sua vez, não é de-
pendente do parceiro outorgante e não fica submetido aos poderes di-
retivos e disciplinadores dele, podendo, inclusive, conduzir o plantio/col
heita da forma que entender correta, bem como contratar empregados 
seus.

Logo, por outro lado, na relação trabalho rural, o trabalhador rural é 
empregado e fica submetido ao poder de mando do empregador e não 
assume nenhum risco pelo negócio, ficando o risco a cargo exclusiva-
mente do empregador. Conforme o artigo 2º da Consolidação das Leis 
do Trabalho estabelece que somente o empregador é quem assume os 
riscos da atividade econômica, admite, assalaria e dirige a prestação 
pessoal de serviço.

Portanto, essas são as principais diferenças que existem entre os dois 
contratos. Por conseguinte, na realidade, em algumas situações, duran-
te a exploração do Contrato de Parceria, este pode ser desvirtuado a de-
pender da forma de atuação das partes.

Por esses motivos é comum reclamatórias trabalhistas que postulam o 
reconhecimento de vínculo de emprego do parceiro outorgado ora tra-
balhador com o parceiro outorgante, que no caso fático é o empregador 
sob o fundamento de que com o passar do tempo a relação foi sendo 
moldada para trabalho rural, ao invés de uma parceria. Ao passo, não é 
incomum a opção pelo Contrato de Parceria na tentativa de mascarar 
uma relação de emprego.

Importante destacar, que para a Justiça do Trabalho o que importa é o 
“contrato realidade”, ou seja, a relação na prática entre as partes e não o 
que estava previsto em contrato, mesmo que este fosse verbal.

SeSendo assim, se restar comprovado que no dia a dia da relação de tra-
balho, a existência subordinação, controle de jornada, pagamento de 
salário mensal, dentre outros, são motivos para gerar a nulidade do con-
trato de parceria, com o reconhecimento da relação de emprego geran-
do o direito a receber todas as verbas trabalhistas, tais como salário 
mínimo ou o piso previsto em convenção, caso tenha sindicato, horas 
extras, férias, décimo terceiro salário, FGTS etc

Dada a seriedade desses esclarecimentos, percebe-se a importância 
da elaboração e confecção de contrato por escrito, estabelecendo os di-
reitos e obrigações reais da relação seja trabalho rural, ou parceria, mas 
principalmente, que seja o mesmo cumprido objetivando a segurança 
jurídica das partes dada as semelhanças com muito respeito ao tra-
balhador rural que deverá conter a anotação na carteira de trabalho

DIA DO TRABALHADOR RURAL

Tatiana Lisbôa
Advogada Agrarista sediada em Sobradinho/RS. Pós-Graduada em Direito e Gestão do 
Agronegócio Verbo Jurídico, Pós-Graduanda em Direito Aplicado ao Agronegócio pelo 
IDCC/PR. Membro da UBAU - União Brasileira dos Agraristas Universitários, da 
Comissão Nacional das Mulheres Agraristas e Comissão Nacional de Crédito Rural e Fi-
nanciamento do Agronegócio da UBAU.

@advocaciatatianalisboa

Prosa Agrária
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Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

A atual safra do pi-
nhão, iniciada no 

dia 15 de abril, apre-
senta expectativas fa-
voráveis para o ano de 
2022. Conforme o as-
sistente técnico regio-
nal da Emater/RS-As-
car Soledade, Vivairo 
Zago, a produção está 
sendo melhor que a do 
ano passado, aumentan-
do em cerca de 20% em 
relação à safra anterior. 
“Estamos no auge da co-
lheita. Com o frio o con-
sumo de pinhão aumen-
ta. Este clima chama 
para o consumo desta 
semente”, destaca.

Em nossa região, um 
dos municípios que tem 
uma expressiva produ-
ção da semente, e tam-
bém considerada a ter-
ra do pinhão, com sua 
tradicional festa, Pas-
sa Sete, conforme a ex-
tensionista e chefe do 
escritório municipal da 
Emater, Marly Todendi, 
o pinhão está tendo uma 
produção melhor que a 
do último ano. Confor-
me ela, o produto está 
sendo vendido em sua 
grande maioria direta-
mente com o compra-

dor e também na Feira 
do Produtor. “No mu-
nicípio temos oito pro-
dutores que comercia-
lizam na feira e de por-
ta em porta. O preço da 
semente nesta safra va-
ria de 7 a 8 reais o qui-
lo”, aponta.

Conforme a produ-

tora de pinhão da lo-
calidade de Botucaraí, 
Passa Sete, Gerusa Ber-
to Rech, a atual safra 
tende a ter uma produ-
ção consideravelmen-
te boa, principalmente 
pela qualidade do pro-
duto. “A gente só tem o 
pinhão branco para co-
lher agora. As outras va-
riedades já foram colhi-
das. Acho que vai render 
cerca de 600 quilos nes-
ta safra. É um ano muito 
bom de pinhão, pois ele 
é uma semente graúda 
e com a pinha bem pa-
relha”, salienta. 

Gerusa comercializa 
a semente juntamente 
com sua família há cer-
ca de nove anos, sendo 
que possuem na pro-
priedade cerca de 50 
araucárias. Quem quiser 
adquirir o pinhão pode 
entrar em contato com 
a família através do te-
lefone WhatsApp (51) 
9.9627-9871 ou ainda 
fazer uma visita na Fei-
ra do Produtor em Pas-
sa Sete.

Conforme informa-
ções da Emater Regio-
nal de Soledade, há um 

alerta quanto a queda 
na produção da semente 
para os próximos anos, 
devido a cruel realidade 
da derrubada de mui-
tos pinheiros para uso 
da madeira em alguns 
municípios da região, 
de forma clandestina, 
ou mesmo licenciados, 
o que está diminuindo 
drasticamente a produ-
ção de pinhão.

Erroneamente alguns 
produtores eliminam as 
plantas masculinas (que 
não produzem pinhão), 
no entanto, elas são es-
senciais para a polini-
zação e manutenção da 
produção de pinhão das 
plantas femininas, por-
tanto a tendência é a re-
dução de produção no 
futuro.

Na área de abrangên-
cia da Emater/RS-Ascar 
Regional, oito municí-
pios tem o pinhão com 
certa expressão econô-
mica social, sendo eles: 
Boqueirão do Leão, Gra-
mado Xavier, Itapuca, 
Fontoura Xavier, São 
José do Herval, Passa 
Sete, Vale do Sol e San-
ta Cruz do Sul.

Safra do pinhão tem boas expectativas 
em relação à última colheita

>> REGIÃO   Colheita segue no Centro Serra. Aumento da 
produção é de 20% em relação ao ano anterior
Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: VIVAIRO ZAGO E GERUSA RECH

    Eu vou te dizer o que os clientes querem
comprar de VOCÊ…

…mas, além de você correr o olho nessa linha,
descobriste que não existe um livro útil que ensine
isso. Porém, há diversos estudos que encaminham
a direção dessa resposta. Eu recomendo a VOCÊ
que fique sentado e leia até o final.
   Mágica, medo e solução de problemas. No
parágrafo anterior, você vislumbrou uma solução
do maior enigma dos negócios em algumas
palavras. Você foi motivado pelo medo de existir
alguma informação privilegiada que o teu
concorrente conseguisse aprendê-la antes de você.
Além disso, é muito provável que você tenha ficado
aliviado por saber que existem caminhos para o
questionamento inicial. 
   Se você ficou com a percepção que a sua mente
foi lida parcialmente ou totalmente, significa que
muitos dos estudos atuais publicados na área de
ciência e negócios estão corretos. Não é mais
viável criar modelos de negócios usando as
mesmas estratégias, ferramentas, conhecimento
dentre tantos outros pontos importantes que se
utilizavam até 10 ou 20 anos atrás. A tecnologia
não é mais a mesma e o petróleo não é mais o
“ouro”. 
   Você já se perguntou o motivo de poucas cidades
serem tão poderosas como a cidade de São Paulo?
Ou qual é o porquê da sua cidade ser diferente de
outros centros? A ciência sabe - padrões de
pensamento. Se preferir, cultura. Saiba que os
padrões de pensamento promovem padrões de
comportamento. Isso significa que se você
entender o motivo comum que faz o cliente
comprar de você, terás o “ouro” da atualidade - a
informação.
   Hoje a tecnologia traz informações pessoais e
estas são utilizadas para facilitar a vida e também
poupar a energia de quem as utiliza, pense bem,
qual foi a última vez que pegou o telefone e ligou
para um "Tele-Táxi" ou teve que procurar uma tele
entrega nas “páginas amarelas”, a tecnologia vem a
nosso favor e temos o dever de utilizá-la para
entregarmos a melhor experiência para nossos
clientes. Se tem um problema, traga a solução.
   Um ponto importante é ter consciência que a
aceleração para os meios digitais não tem mais
volta, e que se você não se atualizar o seu
concorrente vai. Você sabe o motivo? Porque
poupa energia…e sim, a ciência sabe disso e os
clientes AMAM isso!
   E pensando em poupar energia, a MT Gestão
Contábil, trás diversos conhecimentos de outras
áreas, que não são “só” da contabilidade, como
também da área de gestão de pessoas, gestão de
conflitos, mentoria para empresários, RAIO-X
empresarial, para ajudar seus clientes a enxergar
melhor o futuro, que não é só a evolução
tecnológica mas também o entendimento do
comportamento de seu cliente. Mas e aí, está sem
tempo para o seu negócio? 
   Vamos conversar, temos certeza que podemos
lhe ajudar!

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa 

E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Whatsapp: 054 3536-3162

Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733
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Rotary e Gazeta divulgam os nomes dos Destaques 2021

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> 26ª EDIÇÃO   Na próxima sexta-feira, 3, o Jornal Gazeta da Serra circula com um 
suplemento que irá divulgar fotos e históricos de cada homenageado

PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

O primeiro sábado de 
junho será marca-

do pelo retorno do tra-
dicional evento que re-
úne pessoas, entidades 
e projetos que se des-
tacaram em diferentes 
setores ao longo do úl-
timo ano. O jantar fes-
tivo Destaques 2021, 
na noite de 4 de junho, 
ocorrerá no Salão Paro-
quial Católico de Sobra-
dinho, a partir das 20 ho-
ras, tendo delicioso car-
dápio preparado pela 
equipe de Abílio Mainar-

di e animação de Arlei e 
Vic Zamboni.
    A comissão organi-
zadora da 26ª edição 
dos Destaques - Rotary 

Club Sobradinho e Ga-
zeta Grupo de Comuni-
cações, divulga hoje a re-
lação dos destacados de 
Sobradinho e também no 

quesito regional. Os Des-
taques foram escolhidos 
após o preenchimen-
to de cupons impressos 
que circularam no Jornal 

Gazeta da Serra ao longo 
de algumas semanas e, 
pela primeira vez, tam-
bém de forma on-line. A 
apuração foi realizada na 
noite do dia 17 de maio.

Os ingressos para o 
jantar já estão sendo co-
mercializados a R$ 75,00 
com os rotarianos e tam-

bém na sede da Gaze-
ta em Sobradinho e Loja 
Cromo. Crianças de 5 a 
10 anos pagam R$ 30,00. 
O evento é beneficente, 
com o lucro sendo uti-
lizado para a compra 
de cadeiras de rodas, as 
quais beneficiam muitas 
pessoas da comunidade.

Confira os Destaques 2021:
SOBRADINHO
Agricultura/Agropecuária/Agroecologia: 

Agropecuária Santa Rita
Indústria/Comércio/Serviços: SHO Ambien-

tal
Construção Civil: CFM Empreendimentos
Comerciário Destaque: Aline Pereira
Microempreendedor: Lê Oliveira
Profissional liberal: Diego Batista
Serviço Público: Rudinei Carlos de Lima
Empresário Empreendedor: Matheus Olivier 

Minuzzi e Daiane Trevisan dos Santos
Expressão Artística: Lademiro Dors
Educação e Cultura: Catiéle Bonelli
Saúde e Bem-estar: Érico Camilo
Destaque Especial “Antiguidade”: Luiz Nas-

cimento
Sobradinhense “Cidadão do Mundo”: Heloi-

za Rathke Calheiro
Esporte: Atlético Esportivo Sobradinho
Entidade/Pessoa/Projeto “Servir para 

Transformar Vidas”: APAE Sobradinho

ARROIO DO TIGRE
Indústria/Comércio/Serviços: Agropecuá-

ria Tigre

Entidade/Pessoa/Projeto “Servir para 
Transformar Vidas”: Rodrigo Guidolin de Al-
meida

Cidadão Destaque: Márcia Mainardi

ESTRELA VELHA
Indústria/Comércio/Serviços: Sicredi
Entidade/Pessoa/Projeto “Servir para 

Transformar Vidas”: Copevi Cooperativa Escolar
Cidadão Destaque: Neusa Billig

IBARAMA
Indústria/Comércio/Serviços: Loja Clarimar
Entidade/Pessoa/Projeto “Servir para 

Transformar Vidas”: Catiani Salvati
Cidadão Destaque: Joditia Mattana

LAGOA BONITA DO SUL 
Entidade/Pessoa/Projeto “Servir para 

Transformar Vidas”: Práticas Integrativas e 
Complementares (PICS) - Secretaria da Saúde

Cidadão Destaque: Débora Busatto

LAGOÃO
Indústria/Comércio/Serviços: Posto Camar-

go

Entidade/Pessoa/Projeto “Servir para 
Transformar Vidas”: Pastoral da Criança

Cidadão Destaque: Alessandro Costa

PASSA SETE
Indústria/Comércio/Serviços: Residencial 

Rejuvenescer
Entidade/Pessoa/Projeto “Servir para 

Transformar Vidas”: Feira do Produtor
Cidadão Destaque: Sineia Donisete Bellini 

Rech

SEGREDO
Indústria/Comércio/Serviços: Agropecuá-

ria 3 Passos
Entidade/Pessoa/Projeto “Servir para 

Transformar Vidas”: Escola Germinio Rubert
Cidadão Destaque: Alessandra Mariese Linassi

TUNAS
Indústria/Comércio/Serviços: Catarina Kaut-

zmann
Entidade/Pessoa/Projeto “Servir para 

Transformar Vidas”: Secretaria Municipal de 
Assistência Social

Cidadão Destaque: Paulo Costa da Silva

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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   Fotos: Victor ParanhosFotos da Semana Horóscopo

ÁRIES 
21/03  a 20/04 - Conte 
com poder de negocia-
ção e movimente a vida 

numa direção mais atraente. Pla-
nos de expansão ganharão força 
nesta semana, que trará oportu-
nidades na carreira e novos rela-
cionamentos. Se uma porta se 
fechar, outra se abrirá imedia-
tamente.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Aceite 
um convite de viagem 
ou de participação num 

evento e amplie relações esta 
semana. Conexões internacio-
nais ou com pessoas queridas 
e especiais em outra localida-
de motivarão novos projetos. 
Expanda a consciência e faça 
boas escolhas.

TOURO
21/04 a 20/05 - A vol-
ta de Mercúrio retró-
grado ao seu signo tra-

rá reflexões sobre o projeto de 
vida e objetivos traçados an-
teriormente. Talvez você al-
tere planos ou mude de opi-
nião nos investimentos. Finali-
ze uma parceria que não dá re-
torno e causa desgastes.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Estraté-
gias certeiras movimen-
tarão o trabalho e atrai-

rão novas oportunidades nes-
ta semana. Talvez você finali-
ze uma parceria e inicie outra 
com um projeto mais atraen-
te. Aproveite também para dar 
atenção ao corpo, à saúde e di-
versificar atividades.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Espe-
re por projeção, po-
pularidade e sucesso 

dos empreendimentos. Novos 
começos estarão favorecidos 
esta semana. Um passo mais 
ousado na carreira trará po-
der e reconhecimento. Brilhe 
nas redes e aumente a partici-
pação social.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Apren-
da com novas referên-
cias, pois a semana am-

pliará relações, fortalecerá a li-
derança e favorecerá o casa-
mento. Planos a dois aumen-
tarão a confiança e o prazer 
na vida íntima. Curta as coisas 
boas da vida em ótima com-
panhia.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Mu-
danças na equipe ou 
no ambiente social tra-

rão otimismo e perspectivas 
positivas para o futuro. Apro-
veite esta semana para ir mais 
fundo nas relações, mudar fi-
losofias e aprofundar víncu-
los afetivos importantes em 
sua vida.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Apro-
veite esta semana para 
reativar um antigo pro-

jeto e expandir a atuação no 
trabalho. Assuntos financei-
ros e investimentos voltarão a 
preocupar e talvez você mude 
de opinião em decisões toma-
das anteriormente. Mude o 
projeto de vida.

LEÃO
22/07 a 22/08 - A vol-
ta de Mercúrio para a 
área da carreira trará 

reflexões importantes sobre o 
futuro e as mudanças deseja-
das. Aproveite a semana para 
concretizar planos e implan-
tar uma nova rotina. O perío-
do será positivo para estabili-
zar relações.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - En-
tusiasmo, prazeres 
e muita criatividade 

marcarão esta semana, que 
trará maior exposição e con-
quistas na área financeira. 
Acerte documentos e contra-
tos. Mercúrio de volta a área 
familiar poderá aumentar as 
demandas.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Mudan-
ças virão para melhor 
nesta semana. Impulsio-

ne a carreira e invista no seu fu-
turo. Encontros carinhosos e rela-
ções acolhedoras criarão um am-
biente protetor à sua volta. Estru-
turar uma nova rotina beneficia-
rá o trabalho e a saúde. Uma via-
gem poderá ser adiada.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Negó-
cios imobiliários esta-
rão aquecidos. A sema-
na trará oportunidades 

e boas notícias na área financei-
ra. Encare conversas delicadas e 
mude acordos. Se for necessá-
rio, você poderá saldar uma dí-
vida, cobrar um dinheiro devido 
ou alterar um contrato.

Dia do Desafio 2022 em Sobradinho

GAME - Slitterhead
Keiichiro Toyama, criador de Silent Hill, anunciou 

seu próximo game durante o The Game Awards 
2021: Slitterhead. O projeto ainda está em fase inicial 
de desenvolvimento, mas o diretor aproveitou a 
oportunidade para compartilhar mais detalhes.

Em entrevista ao site norte-americano IGN, Toyama 
garantiu que o game será de terror, embora tenha 
uma jogabilidade de ação. Ao que tudo indica, o título 
apostará em ideias diferentes para se destacar.

O jogo explorará a vida e a morte e o processo 
de decadência ao longo do cotidiano, então, 
inevitavelmente, alguns dos elementos serão bastante 
chocantes. “Não estamos apenas nos concentrando 
no lado gore; pretendemos retratar o terror de forma 
imersiva. Embora seja de terror, nosso objetivo é fazer 
um jogo divertido com uma história misteriosa e novos 
tipos de jogabilidade de ação”.

Mais detalhes de Slitterhead
Toyama explicou que o trailer de revelação mostra 

um pouco mais da ambientação do game. Os jogadores 
estarão em uma cidade fictícia que lembrará Hong Kong 
entre os anos 80 e 90.

Nesse universo, o protagonista enfrentará criaturas 
horrendas que transformaram a cidade em um 
verdadeiro caos. Chamados de Yakushi, os monstros 
conseguem simular a forma corpórea dos humanos e 
criam o clima de mistério.

Por enquanto, não há uma data de lançamento, mas 
a previsão de chegada de Slitterhead é para 2023.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Davi e Joaquim impedem Nelsinho de fazer algum mal a 
Isadora. Margô e Julinha brigam em cima do palco. Joaquim 
estranha a ausência de Rafael ao chegar com o delegado no 
quarto de hotel. Isadora volta a trabalhar. Joaquim questiona 
Rafael sobre seu sumiço. Isadora sente-se mal, e Davi fica 
preocupado. Úrsula é hostil com Olívia. Inácio bate com a 
cabeça ao ser derrubado por Tavito. Salvador vai à tecelagem 
para falar com Isadora. Inácio não se lembra de Arminda. 
Tenório abandona a batina e volta para Campos. Matias 
conta para Leônidas que é o pai da filha de Heloísa. Isadora 
desmaia nos braços de Violeta. Salvador procura Rafael. Davi 
se desespera na presença de Salvador. Leônidas fica intrigado 
com a história que Matias conta sobre Heloísa. Davi vai ao 
encontro de Isadora no hospital. Tenório e Olívia conversam 
com Benê e Fátima. Heloísa nega para Leônidas a história que 
Matias contou sobre eles. Úrsula pensa em sabotar o encontro 
de Eugênio com os americanos. Leônidas questiona Manuela 
sobre o pai da filha de Heloísa. Julinha tem uma ideia para 
melhorar sua imagem e acaba causando um mal entendido 
com Darcy Vargas. Davi cuida de Isadora.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Um repórter grava Carmem e Paula discutindo na 
cela. Neném lamenta por não conseguir comemorar 
com Rose. Guilherme tenta falar com Flávia, que o 
dispensa. Marcelo e Joana tentam adotar um filho. 
Carmem e Paula se desesperam ao ver a repercussão 
negativa de um vídeo sobre elas nas redes sociais. Roni 
destrata Cora. Passam-se 90 dias. Odaílson e Deusa 
se casam. Guilherme e Neném chegam à padaria, mas 
não conseguem abrir a grade. Flávia perdoa Paula, 
que tenta fazer o parto da neta. Roni se diverte com 
Tina e Tigrão, mas fica apreensivo ao perceber uma 
movimentação estranha. Guilherme orienta Paula para 
ajudar Flávia. Tina se preocupa ao ver Roni cercado 
por motoqueiros. Nasce a filha de Guilherme e Flávia. 
Tucão ameaça Roni. Neném leva Paula até sua casa e 
se espanta ao vê-la com o vestido especial de Rose. 
Marcelo e Joana conhecem Pedro. Rose e Neném 
brigam. Guilherme conta sobre a Morte para Tigrão. 
Neném convida Roni para almoçar na casa de Nedda 
com a família.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

José Leôncio manda Tadeu preparar o avião para levar 
Tibério ao hospital. Trindade ameaça matar Levi. Muda 
se sente culpada. Trindade impede Juma de matar Levi. 
Irma fica impactada com José Lucas. Túlio dispensa José 
Lucas de sua comitiva para o peão aceitar o convite de 
José Leôncio. Jove ordena que os peões não façam nada 
contra Levi e que aguardem a volta de José Leôncio. Filó 
percebe que Juma ainda não se deitou com Jove e se 
dispõe a conversar com a jovem. Irma elogia Jove. Muda 
promete soltar Levi se ele lhe ajudar com a vingança contra 
Tenório. José Leôncio é carinhoso com Tadeu. José Leôncio 
cobra Jove pela fuga de Levi. José Leôncio fica feliz por 
José Lucas aceitar a proposta de trabalho. Filó desconfia 
de Muda. O Velho do Rio observa Levi, que pede ajuda 
a Alcides. Jove não gosta do elogio que José Lucas faz a 
Juma. José Leôncio e José Lucas descobrem que são pai 
e filho. José Leôncio comunica aos funcionários que José 
Lucas trabalhará como peão na fazenda. Ari comunica 
a José Leôncio que Tibério teve uma infecção e teve 
que ser operado outra vez. Tenório resolve ajudar Levi, 
contrariando Guta.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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ATRASADA PARA A PALESTRA!!!
Cinthia chega vinte minutos atrasada para 

uma palestra. Ao entrar, o porteiro alerta:
- Mocinha, por favor, não 

faça barulho. 
Ela, então, questiona:
- Mas por quê? Já tem 

gente dormindo?

Risadaria...

MADEIREIRA KR
RIPA | RIPÕES | TÁBUA BRUTA | MADEIRA QUADRADA

51 9 9991 7442
Linha Tupi - Sobradinho

LENHA PICADA E ENSACADA
FOGÃO - LAREIRA - GRAVETOS

ENTREGA GRÁTIS EM SOBRADINHO,
OUTRAS LOCALIZADADES - VER DISPONIBILIDADE
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LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Desafios da 
alfabetização

O processo de alfabetização acontece até 
o 3º ano do Ensino Fundamental, neste 

contexto, já com foco na ortografia, exigindo a 
aplicação de técnicas específicas que levam o 
aluno a progressão nos níveis de compreensão 
e aquisição de conceitos de leitura, escrita e 
interpretação.

Durante o período de ensino remoto e/ou 
híbrido, as crianças nesta fase de aprendizagem 
apresentaram grandes dificuldades de evolução 
nos níveis de alfabetização, exatamente pela 
necessidade do auxílio constante do adulto 
mediando e realizando interferências objetivas 
para proporcionar o desenvolvimento de 
habilidades fundamentais, seja por questões 
de tempo, acesso ao suporte necessário ou por 
próprias condições de conhecimento apropriado 
para orientar seus filhos na execução das tarefas 
e estímulos extras.

Durante o processo de alfabetização, temos 
o que chamamos de alfaletrar, isso significa 
que a alfabetização não pode dissociar-se da 
convivência da criança com os usos sociais 
da escrita, em diferentes gêneros e diferentes 
portadores de texto, e de ações planejadas para  
o desenvolvimento das habilidades para a prática 
eficiente  de usos sociais da escrita, tal processo 
defendido pela Base Nacional de Educação Básica 
no que trata de significar a leitura e a escrita como 
suporte para o desenvolvimento social.

Os estímulos para a alfabetização vão desde 
o planejamento do professor, as propostas de 
atividade, o ambiente alfabetizador, as interações 
e o desenvolvimento da linguagem. 

Sugerimos a utilização de meios do uso 
diário para a aquisição da leitura e da escrita, 
estimulando as crianças nos momentos mais 
diversos do cotidiano, para que compreendam 
a função social da alfabetização e sintam-se 
motivados a evoluir neste processo.
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

 PROPRIEDADES INTERESSADAS EM PARTICIPAR DA IMPLANTAÇÃO DO

PROJETO AVÍCOLA

                             Podem procurar o Departamento de Agricultura de 17 a 31 de maio 
                         Junto ao Centro de Atendimento ao Agricultor

 
                              Visitas técnicas na região ocorrerão em 
                               Junho pela Empresa Carrer Alimentos

 

O prefeito municipal 
Marciano Ravanello 

esteve na capital nacio-
nal, Brasília – Distrito Fe-
deral, na última semana 
para buscar a liberação 
de aproximadamente 
R$ 3 milhões. Os valores 
são referentes aos paga-

mentos de obras em an-
damento e outras já con-
cluídas como a EMEI Pin-
go de Gente e o ginásio e 
estrutura da Escola Car-
los Kipper.

No Ministério da Saú-
de, Ravanello pede a li-
beração do valor de R$ 

1.280.000,00 referen-
te a construção da nova 
Unidade Básica de Saú-
de (UBS). A obra já tem 
ordem de início e, as-
sim que o tempo per-
mitir, será iniciada. Em 
outubro do ano passa-
do foi aprovado o proje-

to de liberação da cons-
trução da Unidade Bá-
sica de Saúde - Porte II. 
São pleiteados, ainda, 
R$ 500 mil para constru-
ção da sede própria do 
SAMU, no mesmo terre-
no que será construída a 
nova UBS, um complexo 

de saúde.
No Ministério da Agri-

cultura foram cadastra-
das propostas para aqui-
sição de uma escavadei-
ra hidráulica, um rolo 
compactador e uma re-
troescavadeira.

Além de agendas nos 

gabinetes de deputados 
federais, nos quais o pre-
feito Marciano Ravanello 
está solicitando a desti-
nação de emendas par-
lamentares para aten-
der demandas importan-
tes da população arroio-
-tigrense.

Prefeito esteve em Brasília buscando recursos para o município

Um importante e delicado tema 
ganha destaque na data de 18 de 
maio, Dia Nacional de Enfrentamen-
to ao Abuso e à Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes, data que es-
timula a reflexão sobre o papel da so-
ciedade civil no combate a esse tipo 
de crime. 

A Administração Municipal, atra-
vés da Secretaria da Assistência So-
cial, realizou uma palestra com a 
psicóloga Priscila, que falou para as 
crianças atendidas do Projeto de Con-
vivência e Fortalecimento de Víncu-
los, com o objetivo de sensibilizar, in-
formar e demostrar sobre a necessi-

dade do cuidado e preservação dos 
direitos sexuais das crianças e ado-
lescentes.

O abuso sexual acontece quando 
há a utilização da sexualidade de 
uma criança ou adolescente para a 
prática de qualquer ato de nature-
za sexual. Já a exploração está rela-
cionada quando se utiliza a criança 
ou adolescente para fins sexuais com 
a intenção de lucro, seja financeira ou 
de outras espécies, como objetos de 
valor e outros elementos de troca.

Conforme a Secretaria da Assistên-
cia, é importante ficar atento e não fe-
char os olhos se observada qualquer 

mudança nas reações de crianças e 
adolescentes. Se testemunhar, sou-
ber ou suspeitar de violências sexu-
ais, denuncie. O principal canal de de-
núncias é o Disque 100, mas é possí-
vel acionar Conselho Tutelar, Dele-
gacia, Ministério Público e Centros 
de Referência de Assistência Social.

Assistência Social realiza atividades alusivas ao Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e à Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes
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Na manhã desta quar-
ta-feira, 25 de maio, 

esteve participando do 
Programa Giro Regional 
da Gazeta FM 98.1, o pre-
feito de Arroio do Tigre, 
Marciano Ravanello, onde 
destacou sobre algumas 
obras, projetos e investi-
mentos que estão ocor-
rendo no município. 

No quesito obras, con-
forme o prefeito, algu-
mas estão em andamen-
to e outras ainda para se-
rem iniciadas, atentando-
-se também ao prazo do 
período eleitoral. Rava-
nello destaca que dentre 
as obras, está sendo feita 
a ampliação da EMEI Vó 
Natalia, que vai dobrar a 
capacidade, com investi-
mento próprio do municí-
pio. Também se iniciou a 
construção da UBS, a qual 
já foi dada ordem de iní-
cio quando da viagem a 
Brasília. “Estivemos nes-
sa viagem tentando agili-
zar a liberação do recur-

so em parcela única, que 
é uma coisa boa, pois vem 
R$ 1.283.000,00 em uma 
só parcela. O município 
pode administrar da me-
lhor forma possível e a 
obra não parar. Isso faz 
com que as obras tenham 
agilidade”, destacou.

O prefeito salientou 
que a ideia nesta parte 
da cidade, onde foi inicia-
da a obra da UBS, é fazer 
uma centralização dos 
serviços da saúde. “Tra-
zer a Secretaria da Saú-
de, Centro Multiprofissio-
nal, a UBS, também toda a 
estrutura de garagem da 
Secretaria, com as ambu-
lâncias, e a Casa do Samu. 
A gente pretende futura-

mente construir tudo isso 
naquele local, tornando 
melhor para a população, 
onde todos os atendimen-
tos estarão em um só lu-
gar. Vai facilitar também o 
próprio controle da Saú-
de num todo, uma vez 
que estará com todos os 
serviços centralizados”, 
ressaltou Ravanello. No 
município também está 
sendo feita a pavimenta-
ção de algumas ruas.

O prefeito destacou 
que a parte central da ci-
dade está passando por 
várias obras, o que gera 
alguns transtornos. “A 
gente pede a compreen-
são da população, pois te-
mos que mexer com dre-

nagem, pavimentação e 
obras, mas acreditamos 
que até o final deste ano, 
aquele entorno vai estar, 
positivamente, bastante 
modificado”, pontua. 

Em viagem a Brasília, 
o prefeito ressalta que fo-
ram buscadas liberações 
de alguns recursos que 
faltam entrar no Municí-
pio. “Temos em torno de 
R$ 3.000.000,00 de obras 
que já terminaram e ou-
tras que estão para ini-
ciar, que é o caso da UBS. 
Buscamos também a libe-
ração de algumas parce-
las no FNDE, que faltam 
da conclusão da Escola 
Carlos Kipper, do ginásio 
dessa escola, e da EMEI 
Pingo de Gente. São obras 
que já estão atenden-
do a demanda da Secre-
taria da Educação, mas 
que ainda faltam algu-
mas parcelas a serem li-
beradas pelo FNDE. Bus-
camos essas agilidades 
porque as empresas já 
concluíram as obras, mas 
ainda faltam alguns paga-
mentos”, salientou. Rava-
nello também ressaltou 

que, na oportunidade, 
foi buscado ainda o pa-
gamento de uma emen-
da do deputado federal 
Marlon Santos (PL), refe-
rente a aquisição de um 
caminhão que já foi en-
tregue. Além disso, tam-
bém conseguiu-se enca-
minhar com prioridade 
uma verba para a cons-
trução da Casa do Samu, 
com valores por volta dos 
R$ 400.000,00.

Em viagem a Santa Ma-
ria, foi buscado junto à 
Caixa Econômica Federal 
a liberação de recursos 
para a futura aquisição 
de um distrito industrial. 
“Esta situação já está bem 
adiantada. Estamos em 
negociação com algumas 
áreas. No momento em 
que isso se definir, logo 
poderemos anunciar a 
aquisição de uma área 
importante para impul-
sionar o crescimento do 
nosso comércio e indús-
tria”, evidencia. 

O prefeito também 
destacou sobre a implan-
tação do projeto avícola, 
que conforme ele, será 

uma oportunidade ímpar 
para o crescimento regio-
nal. “As inscrições no nos-
so município estão aber-
tas até o dia 31 de maio. 
Arroio do Tigre já tem 
mais de 12 pessoas ins-
critas, assim como os ou-
tros municípios. Após o 
dia 31 será realizado um 
levantamento dos ins-
critos de toda a região, 
onde será marcada uma 
reunião com a empresa, 
que explicará como será 
possível a implantação 
do projeto. É uma cadeia 
que está em ascensão. Es-
tamos tentando abrir as 
portas do Centro Serra 
para que isso possa acon-
tecer”, enfatizou.

O prefeito finalizou 
destacando sobre a Fes-
ta do Colono e Motoris-
ta, onde, conforme ele, 
foi falado com o pessoal 
responsável dos cami-
nhoneiros, ficando defi-
nida uma reunião para o 
dia 13 de julho, quando 
serão acertados os deta-
lhes das festividades que 
irão girar em torno do dia 
25 de julho.

Prefeito fala sobre obras, projetos e investimentos no município
Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

RAPHAEL CAPELARI
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Vereadores aprovam a denominação 
de duas ruas no Loteamento ANTK
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FOTOS: GISELE MACHADO

Os vereadores de Ar-
roio do Tigre se reu-

niram em Sessão Ordi-
nária, de nº 1561, nes-
ta segunda-feira, 23 de 
maio, com início às 18h, 
no Plenário Armidório 
Oscar Pasa. O diretor da 
Casa Legislativa leu as 
correspondências rece-
bidas, expedidas e a or-
dem do dia.

Em pauta um Proje-
to de Lei encaminhado 
pelo Executivo, Projeto 
de Lei Legislativo e a Mo-
ção de apoio a aprovação 
da proposta de Emenda 
Constitucional para re-
gulamentação da Polícia 
Penal com a inclusão de 
todos os Servidores Pe-
nitenciários como Poli-
ciais Penais.

O vereador Auri Sch-
neider, do PDT, convidou 
Cléo Oliveira para fazer 
a explanação da progra-
mação da Festa em hon-
ra a Paróquia Sagrada 
Família de Arroio do Ti-
gre, que ocorrerá do dia 
26 de maio até 5 de ju-
nho.

Auri também convi-
dou o padre Rudinei 
Lasch para dar a bên-
ção e o parabenizou por 
ser eleito secretário da 
Comissão Nacional de 
Presbíteros.

Projeto de Lei nº 
038/2022 – Autoriza o 
Poder Executivo a incluir 
no plano plurianual, na 
Lei de Diretrizes Orça-
mentárias e abrir crédi-
to especial no montante 
de R$ 16.602,97. O pro-
jeto visa incluir no or-
çamento municipal, re-
cursos para a “História e 
Cultura Afro-Brasileira e 
Indígena”, conforme dis-
põe o Art. 1º da Lei Fede-
ral nº 9.394.

Projeto de Lei Legis-
lativo nº 005/2022 – 
Dá denominação a Ruas 
no Bairro Mohr, no lotea-
mento ANTK, em Arroio 
do Tigre.

O projeto de auto-
ria do vereador Rogério 
Mayerhofer, do PP, visa 
a denominação de Ruas 
situadas no Bairro Mohr, 
Loteamento ANTK, de 
Rua Osvaldo Telöken e 
Rua Maria Cecília Göt-
tems.

Fica denominada de 
Rua Osvaldo Telöken, 
que está localizada entre 
a área urbana de Mar-
cio Bernhart e as qua-
dras 318; 320 e 322 do 
Loteamento ANTK, tem 
seu início junto a Rua 
Getúlio Vargas, seguindo 
sentido leste até a área 
institucional da Prefei-
tura Municipal de Arroio 
do Tigre. 

Fica denominada de 
Rua Maria Cecília Göt-
tems, que está localiza-
da entre as quadras 286; 
288; 290 e as quadras 
318; 320; 322 tem seu 
início junto a Rua Getú-
lio Vargas, seguindo em 
sentido leste até a área 
institucional da Prefei-
tura Municipal de Arroio 
do Tigre.

Todos os projetos fo-

ram aprovados por una-
nimidade. 

Na sequência, o verea-
dor Auri Schneider sau-
dou os presentes e soli-
citou a Augustinho Ger-
vásio Telöken para re-
ceber em mãos simbo-
licamente o Projeto de 
Lei aprovado, para que o 
mesmo, assim logo seja 
encaminhado ao Execu-
tivo, se torne Lei.

Para fazer o uso da 
palavra, representando 
a empresa ANTK, o pre-
sidente da Casa Legisla-
tiva convidou José Fran-
cisco Telöken.

Telöken agradeceu 
a todos os vereadores 
presentes e servidores 
da Casa Legislativa, so-
licitando também para 
que os presentes aplau-
dissem ao padre Rudi-
nei Lasch, presente na 
sessão.

Francisco Telöken se 
emocionou durante seu 
pronunciamento, lem-
brando da trajetória de 
seus antecedentes. “Hoje 
é dia de agradecer. A fa-
mília Telöken está muito 
contente e feliz por estar 
investindo numa cidade 
como a de Arroio do Ti-
gre. Muito obrigado a to-
dos vocês”, salientou.

A vereadora Élia Ma-

ria Mainardi Brixner, do 
PP, foi a primeira a fazer 
o uso da palavra. Nas ex-
plicações pessoais, sau-
dou os presentes na ses-
são, parabenizou a fa-
mília Telöken e agra-
deceu ao deputado Co-
vatti Filho que na sexta-
-feira, 20 de maio, visi-
tou a APAE local e, jun-
to com Vilson Covatti, 
trouxe uma Emenda no 
valor de R$ 54.000,00, e 
uma garantia de mais R$ 
100 mil. Na ocasião acei-
tou ser o padrinho da 
APAE, e se comprome-
teu a, anualmente, des-
tinar um investimento 
de R$ 150 mil.

A próxima vereado-
ra a usar a palavra foi 
Delci Schneider, do PDT. 
Ela agradeceu a Emen-
da Parlamentar de R$ 
100 mil designada para 
a Atenção Primária.

Delci agradeceu ao 
deputado federal Pom-

peo de Mattos e ao de-
putado estadual Eduar-
do Loureiro, ambos do 
PDT, pela destinação da 
Emenda solicitada.

O vereador Rogério 
Mayerhofer, do PP, pe-
diu para conceder um 
pequeno espaço da ve-
readora Delci para trans-
mitir que, em contato 
com a secretária muni-
cipal da Administração, 

Viviane Redin Mergen, 
com referência aos paga-
mentos dos professores 
retroativo do mês de ja-
neiro, fevereiro e março, 
que o mesmo será pago 
de forma integral, na fo-
lha do mês de maio, com 
impacto financeiro num 
montante de R$ 160 mil.

A próxima sessão fi-
cou marcada para o dia 
6 de junho, às 18 horas.

MOÇÃO (na íntegra):
É de apoio a aprovação da proposta de Emen-

da Constitucional nº 291/2021 para regulamen-
tação da Polícia Penal com a inclusão de todos os 
Servidores Penitenciários como Policiais Penais. 

Os servidores penitenciários da Superintendên-
cia dos Serviços Penitenciários – SUSEPE, que atu-
am, diretamente na segurança da população gaú-
cha em vigilância aqueles que por ora estão priva-
dos de liberdade. Estes servidores executam bra-
vamente suas atribuições em local de risco, insa-
lubre e muitas vezes de difícil acesso, tudo isso em 
prol da tranquilidade do povo gaúcho. 

Atualmente são 7 mil servidores penitenciários 
distribuídos em 10 regiões penitenciárias, 153 es-
tabelecimentos prisionais, atendendo em média 
42 mil apenados, por óbvio são indispensáveis à 
segurança do povo gaúcho, não deixando de con-
siderar que o Brasil tem a terceira maior popula-
ção carcerária do mundo. Diante do exposto, faz-
-se necessária INCLUSÃO DE TODOS OS SERVIDO-
RES PENITENCIÁRIOS ao Regulamentar a Polícia 
Penal Estadual, com o propósito de se fazer justi-
ça e se adequar a legislação já vigente, pois como 
demonstrado a SUSEPE é uma instituição policial 
penal e todos os cargos também exerce atividades 
de segurança prisional.

O Cartório Eleitoral de Arroio do 
Tigre inaugurou na manhã da última 
sexta-feira, 20 de maio, suas novas 
instalações. O novo espaço é mais am-
plo e moderno para melhor atender a 
população dos municípios de Arroio 
do Tigre, Estrela Velha, Tunas, Jacui-
zinho e Salto do Jacuí.

A inauguração contou com a pre-
sença de prefeitos da região Centro 

Serra e representantes das Câmaras 
de Vereadores de Arroio do Tigre e 
Salto do Jacuí, Dra. Juíza Márcia Mai-
nardi, chefe do Cartório, Saulo Da-
ros, equipe de funcionários e estagi-
ários e demais autoridades de Arroio 
do Tigre.

O Cartório Eleitoral está situado 
na Rua Willy Heringer, n° 532, a rua 
do Fórum.

Cartório Eleitoral de Arroio do Tigre 
inaugura novo espaço 
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Na quinta-feira, 19,  
foi assinado o contrato 
com a TM Incorporado-
ra LTDA, para recupera-
ção e ampliação da qua-
dra de esportes do Bair-
ro Pinhal.

Estiveram presentes 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer, secretário de 
Finanças e Planejamen-
to, Nilo Wietzke, secre-
tário de Indústria, Co-
mércio e Serviços, Dar-
lan Kittel, diretora do Se-
tor de Licitações, Lucia-
na Pereira Folharini e o 
proprietário da empresa, 
Antônio Omar Borges da 
Trindade. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer destaca que 
o valor da obra será de 
R$ 329.519,45, sendo R$ 
250.000,00 de recursos 
do Governo do Estado e 
R$ 109,519,45 de con-
trapartida do município. 

Segundo o prefeito 

essa obra será muito im-
portante visto que o fe-
chamento da quadra irá 
beneficiar toda a comu-
nidade do Bairro, pois irá 
proporcionar melhores 
condições para as práti-
cas esportivas, recreati-
vas e culturais.

A LT Construções Ltda 
assinou na sexta-feira, 
20, o contrato para exe-
cutar a obra de amplia-
ção da EMEI Santa Rita 
de Cássia. Estiveram pre-
sentes o prefeito Arman-
do Mayerhofer, o secretá-
rio de Administração, Di-
lamar Silva, secretário de 
Finanças e Planejamen-
to, Nilo Wietzke, diretora 
do Setor de Licitações, Lu-
ciana Folharini, e o repre-
sentante da empresa ven-
cedora da licitação, Pedro 
dos Santos de Lima.

Segundo o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, o in-
vestimento total para a 
execução desta obra será 
de R$ 425.700,00, sen-
do recursos do FUNDEB. 

O intuito da Administra-
ção Municipal com esta 
obra é ampliar a EMEI 
construindo um novo pa-
vimento com cerca de 
230m² contendo novas 
salas de aulas para aten-
der a demanda da educa-
ção infantil e também da 
pré-escola.  

O prefeito ressalta que 
com essa ampliação serão 

geradas em torno de 80 
novas vagas, atendendo 
assim a demanda do mu-
nicípio. Mayerhofer des-
taca também que Admi-
nistração Municipal está 
investindo em amplia-
ções e na infraestrutura 
das escolas municipais 
visando proporcionar um 
ambiente cada vez me-
lhor para as crianças.

O prefeito Armando Mayehofer e o 
secretário de Agricultura e Meio Am-
biente, Jair Cremonese, estiveram visi-
tando a montagem do poço artesiano 
de Campestre Alto.

De acordo com o secretário, neste 
momento a retroescavadeira do muni-
cípio está terminando de abrir as valas 
e colocando canos para levar água até 
os agricultores da localidade. 

O valor investido até o momento 
foi de R$ 63.345,00 mais a contrapar-
tida da comunidade. Serão beneficia-
das 35 famílias. 

Segundo o prefeito Armando Ma-
yerhofer, a preocupação da Adminis-
tração Municipal é suprir a deman-
da dessas famílias que correm o risco 
de não ter a garantia de água potável 
para o futuro.

Nesta quarta-feira, 
18, o prefeito de 

Sobradinho Armando 
Mayerhofer e o secre-
tário de Finanças e Pla-
nejamento, Nilo Wietz-
ke, estiveram em Por-
to Alegre na Secreta-
ria da Segurança Públi-
ca do Estado, onde par-
ticiparam de audiência 
com o secretário Va-
nius Cesar Santarosa, a 
qual foi agendada pelo 
deputado Beto Fantinel 
(MDB). 

Na ocasião foi trata-
do sobre assuntos re-
lacionados à segurança 
pública do município, 
onde o prefeito solici-
tou o aumento do efe-
tivo para a Brigada Mi-
litar, o qual deve acon-
tecer após a finalização 
do curso que está em 
andamento, e também 
sobre a destinação de 
novos veículos para a 
corporação. Segundo o 
secretário Vanius Cesar 
Santarosa, Sobradinho 
deve receber uma ca-
mioneta Duster blinda-
da no mês de setembro. 

Também foi trata-

do sobre a liberação de 
uma emenda parlamen-
tar de R$ 50.000,00 do 
deputado Beto Fantinel, 
que será destinada para 
instalação de câmeras 
de segurança no mu-
nicípio. De acordo com 
Mayerhofer, a Adminis-
tração Municipal já pos-
sui recursos definidos 
no orçamento e soma-
dos com essa emenda 
será possível ampliar a 
instalação de câmeras. 

Trataram também 
sobre o aumento do efe-
tivo para a Polícia Civil, 
onde foi informado que 
serão designados para 
Sobradinho dois novos 
inspetores. 

Foi solicitado ainda a 
reinstalação da câmera 

de segurança do centro 
da cidade, a qual foi da-
nificada em um aciden-
te, sendo que na próxi-
ma semana a área técni-
ca da Secretaria de Se-
gurança Pública deverá 
entrar em contato com 
a Administração Mu-
nicipal para tratar dos 
trâmites para a reins-
talação da câmera.

Segundo o prefeito a 
audiência foi muito im-
portante, pois mesmo a 
segurança pública sen-
do dever do Estado, o 
município precisa estar 
atento a estas situações 
para buscar soluções e 
assim tornar a cidade 
mais segura e tranqui-
la para toda a comuni-
dade.

Prefeito tem audiência com 
o secretário da Segurança 

Pública do Estado

Na tarde de quinta-fei-
ra, 19, o prefeito Arman-
do Mayerhofer, o secre-
tário de Finanças e Pla-
nejamento, Nilo Wietz-
ke, e o secretário de In-
dústria, Comércio e Ser-
viços, Darlan Kittel, re-
ceberam o deputado es-
tadual Eduardo Lourei-
ro (PDT) e seu assessor 
Paulo Berté.

Na ocasião o prefei-
to agradeceu ao depu-
tado Eduardo Lourei-
ro pela destinação de R$ 
50.000,00,  recurso este 
que será utilizado para 
compra de um carro para 
a Secretaria da Saúde, o 
qual  já está em análise 

de licitação. Também foi 
informado pelo deputado 
e seu assessor que deve-
rá ser destinado ao muni-
cípio mais R$ 150.000,00 
para custeio na saúde, 
destinado pelo deputado 
Pompeo de Mattos (PDT). 

Mayerhofer agrade-
ceu a visita do deputado, 

quando salientou que é 
através de emendas par-
lamentares que o muni-
cípio consegue desenvol-
ver obras e serviços que 
serão importantes para o 
crescimento e desenvol-
vimento da cidade, bene-
ficiando assim toda a co-
munidade.

Sobradinho recebe confirmação 
de emenda parlamentar

Empresa assina contrato para 
ampliação da EMEI Santa Rita

Assinado contrato para fechamento 
da quadra do Bairro Pinhal

Poço artesiano de Campestre está em fase final
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A Secretaria Municipal da Saúde in-
forma que os testes de Covid-19 serão 
realizados em apenas um local. 

De acordo com o secretário Idelfon-
so Barbosa, o Hospital São João Evan-
gelista cedeu o local onde funciona o 

pronto atendimento para a realização 
dos testes que serão aplicados pela 
equipe da Secretaria da Saúde no tur-
no da tarde, a partir das 13h. Portan-
to, pacientes sintomáticos respirató-
rios devem se dirigir para este local.

Testes de Covid-19 serão realizados 
em apenas um local em Sobradinho

Na manhã desta ter-
ça-feira, 23, ocorreu na 
Prefeitura de Sobradi-
nho uma reunião com o 
prefeito Armando Ma-
yerhofer e o vice-prefei-
to Ivan Trevisan junta-
mente com os membros 
natos da FEJÃO.

Na oportunidade foi 
tratado sobre a eleição 
da nova diretoria da FE-
JÃO, uma vez que a en-
tidade estava sem pre-
sidente desde a renún-
cia da diretoria anterior, 

sendo que a intenção da 
Administração Munici-
pal era fazer essa esco-
lha o quanto antes para 
dar andamento na pro-
gramação do Festival da 
Feijoada e da Festa Esta-
dual do Feijão.

Foi então indicado o 
nome do secretário de 
Indústria, Comércio e 
Serviços, Darlan Kittel, 
como presidente, o qual 
foi aprovado por unani-
midade, pois Darlan já 
tem experiência como 

presidente da festa e 
também como coorde-
nador de eventos.

Segundo Kittel, nos 
próximos dias será apre-
sentada sua equipe de 
trabalho, bem como a 
data oficial da festa da 
FEJÃO, que deverá ser 
realizada de 7 a 12 de 
março do ano que vem.  
No momento também 
foi definido que o Festi-
val da Feijoada será rea-
lizado de 3 a 7 de agosto 
de 2022.

Na segunda-feira, 23, 
a coordenadora peda-
gógica da Secretaria de 
Educação, Zaira Pohl-
mann Moreira, e a di-
reção das EMEBs esti-
veram reunidas com a 
presidente do Conselho 
Municipal de Educação, 
Catiele Bonelli, e a as-
sessora técnica do ór-
gão Fabiane Limberger.

A  r e u n i ã o  t e v e 
como pauta a explana-
ção sobre a Resolução 
011/2021 da Busca Ati-
va Escolar. A presidente 
do CME, Catiele, expli-
cou que a Busca Ativa 
são estratégias que a es-
cola faz para a buscar o 
aluno que não está fre-
quentando a escola. Já a 
FICAI (Ficha de Comu-

nicação de Aluno Infre-
quente), a escola deve 
abrir quando o aluno 
está infrequente por 5 
ou mais dias, acionan-
do assim o Ministério 
Público. 

A reunião foi de mui-
ta relevância para es-
clarecimentos sobre 
o tema, dando nortes 
para as escolas.

Reunião com a direção das EMEBS

Presidente da FEJÃO 
é definido em reunião

Na sexta-feira, 20, o 
prefeito de Sobra-

dinho, Armando Ma-
yerhofer, recebeu o as-
sessor do deputado fe-
deral Maurício Dzie-
dricki, Celso Kramer, 
o ex-vereador de Pas-
sa Sete, Eder Batista, e 
Sadi Batista.

Na oportunidade en-
tregaram uma emen-
da do deputado fede-

ral Maurício Dziedric-
ki (Podemos) no valor 
de R$ 100.000,00, para 
ser aplicada ao custeio 
dos serviços de atenção 
primária à saúde.  

De acordo com o pre-
feito, recentemente o 
deputado já havia des-
tinado R$ 100.000,00  
para a área da saúde, 
sendo que essas duas 
emendas são de extre-

ma importância, pois 
auxiliam nos atendi-
mentos prestados pela 
Secretaria da Saúde. 

O prefeito agrade-
ceu ao deputado pela 
indicação de mais essa 
emenda, demonstrando 
a importância da união 
dos partidos em prol 
do crescimento e de-
senvolvimento do mu-
nicípio.

O prefeito Armando 
Mayerhofer recebeu na 
tarde desta segunda-fei-
ra, 23, em seu gabinete, 
Alcemar Lemos dos San-
tos e Roselei da Cruz.

Na ocasião, Alcemar, 
que é deficiente visual 
e representa o municí-
pio em corridas de rua, 
trouxe as medalhas con-
quistadas por ele em 
diversas competições. 
Também comentou que 
seu objetivo é participar 
da corrida São Silvestre 
em São Paulo, no final 
do ano.

O prefeito agradeceu 
a visita e parabenizou 

Alcemar por apesar da 
deficiência visual não 
deixar de participar de 

competições esportivas, 
sendo um exemplo de 
força e superação.

Emenda de 100 mil é 
destinada a Sobradinho

Prefeito recebe corredor 
Alcemar Lemos dos Santos
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O prefeito Armando Mayerhofer es-
teve reunido na segunda-feira, 23, com 
o vereador Miguel Vieira (PP) e com o 
assessor do deputado federal Covatti 
Filho (PP), Alex Teichmann. 

Na ocasião trataram sobre a libera-
ção de recurso de emenda parlamen-
tar através da bancada, no valor de R$ 
750.000,00, que será utilizado para 
aquisição de uma escavadeira hidráuli-
ca, a qual deverá estar disponível para 
o município até o final deste ano.

De acordo com o prefeito, recente-
mente o município deveria ter adquiri-
do uma escavadeira com recursos pró-
prios, mas o projeto não foi aprovado 
pela maioria dos vereadores, portan-
to, através desta emenda do deputado 
Covatti Filho será possível suprir as ne-
cessidades da Secretaria de Obras e da 
Secretaria de Agricultura, tanto para o 
serviço nas propriedades rurais como 
na conservação das estradas para faci-

litar o escoamento da produção.  
O prefeito agradeceu ao vereador 

Miguel Vieira, ao assessor Alex Teich-
mann e também ao deputado Covatti 
Filho pela destinação de mais este re-
curso, e frisou que esses repasses são 
de suma importância para a comuni-
dade.  Salientou também que a união 
de esforços entre o Executivo e o Le-
gislativo é fundamental  para o desen-
volvimento do município.

Nesta terça-feira, 24, o município re-
cebeu a vibro acabadora de asfalto, 

rolo compactador e o espargidor de as-
falto rebocável que fazem parte da Usi-
na de Asfalto que será instalada junto ao 
Britador Municipal. 

Segundo o prefeito Armando 
Mayerhofer, o município já havia rece-
bido a unidade processadora para pro-
dução de concreto asfáltico usinado e 
agora recebeu mais estes equipamen-
tos, totalizando o investimento de R$ 
1.622.280,00.

O prefeito destaca que com a usina 
será possível asfaltar todas as ruas da 
cidade que ainda não tem calçamento e, 
posteriormente, asfaltar os acessos às 
comunidades do interior. 

Mayerhofer ressalta também a impor-
tância da pavimentação, pois além de 
trazer um visual moderno para a cida-
de e interior, irá proporcionar melhores 
condições de trafegabilidade e segurança 
para as pessoas, e nas ruas que ainda não 
são pavimentadas irá trazer mais quali-
dade de vida evitando o barro e a poeira.

O Programa A União 
Faz a Vida do SICRE-
DI Centro Serra vem re-
alizando uma série de 
formações com os pro-
fissionais da Educação 
nas EMEBs de Sobradi-
nho. Nestes encontros 
cada escola apresentou 
seu  projeto, muito bem 
elaborados, com temas  
bem criativos.

Os encontros foram 
realizados por escolas, 
ministrados pela asses-
sora pedagógica do Pro-
grama, Cristiane Biscai-
no, de modo a atender 
os anseios de cada co-
munidade escolar, com-
plementando e contri-
buindo para a melhoria 
de cada projeto que está 
sendo composto junta-
mente com os profes-
sores. 

O encerramento des-
ta rodada de encontros 

aconteceu no dia 19 de 
maio, em uma reunião 
café no Quiosque da pra-
ça,  com os gestores das 
EMEIs e EMEBs, onde 
cada um pode colaborar 
com sua prática peda-
gógica. Este foi  um mo-
mento  de  trocas, ade-
são e união, de modo que 
cada pessoa ali presente 
acrescentou um pouco a 
mais em sua bagagem de 
conhecimento.

Participaram deste 
evento a coordenadora 

regional do PUFV, Luci 
Fornari Abreu, a coor-
denadora local, Rosania 
de Moura, a presidente 
do Conselho Municipal 
de Educação, Catiele Bo-
nelli e a coordenadora da 
Secretaria de Educação, 
Zaira Pohlmann Morei-
ra. Também esteve pre-
sente o prefeito Arman-
do Mayerhofer, que fez 
um agradecimento espe-
cial a toda a equipe que 
trabalha na rede de edu-
cação do município.

Programa União Faz a Vida realiza 
formações nas escolas de Sobradinho

Escavadeira hidráulica será 
destinada a Sobradinho

Novos equipamentos para Usina 
de Asfalto chegam em Sobradinho

Nesta quarta-feira, 25 de maio, So-
bradinho promoveu o dia do desa-
fio, o qual se propõe que as pesso-
as realizem qualquer atividade físi-
ca por, pelo menos, 15 minutos con-
secutivos. 

A Administração Municipal promo-
veu atividades na Praça Cornedo Vi-
centino, na Prefeitura, na Praça 3 de 
Dezembro, e na Missa da Saúde, na 
Paróquia Nossa Senhora dos Nave-
gantes. As escolas municipais e esta-
duais também realizaram atividades. 

 O prefeito Armando Mayerhofer 
ressalta que o Dia do Desafio é uma 

campanha de incentivo a prática re-
gular de atividades físicas em bene-
fício da saúde, que ocorre sempre na 
última quarta-feira do mês de maio.

Sobradinho promove Dia do Desafio
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16ª sessão ordinária deste ano tem aprovação 
de projetos e é marcada por debates

>> LEGISLATIVO   Sete projetos tiveram aprovação unânime e três baixaram para estudo

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

Nesta segunda-feira, 23 
de maio, os vereadores 

de Sobradinho estiveram 
reunidos no Plenário Ottmar 
Kessler para a 16ª sessão or-
dinária deste ano. Na oca-
sião, em pauta, foram apre-
ciados onze projetos de lei, 
dos quais sete foram apro-
vados por unanimidade e 
quatro foram baixados nas 
comissões. Também foram 
apresentados quatro pedi-
dos de providência. Assu-
miu o lugar do vereador Luiz 
Freitas (PP), por licença inte-

resse, o suplente Julio Cesar 
dos Santos (PP).

Na oportunidade, esteve 
acompanhando a sessão, o 
secretário da Indústria, Co-
mércio e Serviços de Sobra-
dinho, Darlan Kittel. Tam-
bém presente um grupo de 

trabalhadores da fábrica a 
qual o vereador Valdecir Bi-
lhan havia mencionado na 
última sessão, quando des-
tacou que chegou até ele re-
latos sobre funcionários que 
eram humilhados pelo che-
fe desta empresa. No entan-

to, o grupo colocou-se con-
tra os apontamentos reali-
zados pelo vereador, alegan-
do que o chefe desta empre-
sa não cometeu os atos cita-
dos contra os mesmos. O de-
bate se estendeu após a lei-
tura e apreciação dos proje-
tos de lei, quando a sessão 
foi suspensa e três funcio-
nárias da empresa ocupa-
ram a tribuna. 

A ordem do dia come-
çou com o Pedido de Pro-
vidência 39/2022 do vere-
ador Jeferson Matana: Que 

o Poder Executivo providen-
cie a troca da lixeira no Aces-
so Euclides Bento Pereira, 
ao lado do pórtico de entra-
da, mais especificamente na 
residência do Edgar Faller, 
por uma de tamanho maior 
e mais alta do chão.

Pedido de Providência 
40/2022 do vereador Jan-
derson Nunes: Que o Poder 
Executivo providencie a tro-
ca das lâmpadas de ilumina-
ção pública que estão quei-
madas na Rua Borges de 
Medeiros, no Bairro Copet-

ti e Pinhal.
Pedido de Providência 

41/2022 do vereador Julio 
Miguel Vieira: Que o Poder 
Executivo reinstale as lixei-
ras que foram retiradas no 
Bairro Medianeira, por ser 
uma demanda da comuni-
dade e moradores do bairro.

Pedido de Providência 
42/2022 do vereador Val-
decir Bilhan: Que o Execu-
tivo Municipal faça a patro-
lagem e britagem da Rua Ol-
miro Kopp, situada no Bair-
ro Rio Branco.

Os projetos de lei aprovados 
                     por unanimidade foram: 

Projeto de Lei n° 77/2022: Que autoriza o Exe-
cutivo Municipal a outorgar Concessão de Uso 
Oneroso, de um módulo (boxe) localizado no bem 
imóvel denominado Centro de Empreendedores 
Individuais (CEIS), ao empreendedor Individual, 
Gabriel Eduardo Machado dos Santos, com ativi-
dade de venda de salgados. 

Projeto de Lei n° 78/2022: Que autoriza o 
Executivo Municipal a outorgar Concessão de 
Uso Oneroso, de um módulo (boxe) localizado 
no bem imóvel denominado Centro de Empre-
endedores Individuais (CEIS), ao empreendedor 
Individual, Clovismar Lange Pinto, com atividade 
de padaria e lancheria.

Projeto de Lei n° 79/2022: Que autoriza o Exe-
cutivo Municipal a outorgar Concessão de Uso 
Oneroso, de um módulo (boxe) localizado no bem 
imóvel denominado Centro de Empreendedores 
Individuais (CEIS), ao empreendedor Individual, 
Camilo Vicente Dias, com atividade de venda de 
variedades e produtos importados.

Projeto de Lei n° 82/2022: Que autoriza o Exe-
cutivo Municipal a abrir Crédito Suplementar no 
Orçamento Municipal de 2022, Lei Municipal nº 
4.861, de 30 de novembro de 2021, no valor de 
R$ 1.387.100,00. A abertura desse Crédito Suple-
mentar servirá para empenho das despesas do 
município com pessoal e encargos referentes às 
contratações emergenciais da Secretaria de Edu-
cação, Cultura, Desporto e Turismo para atender 
as demandas das EMEIS e EMEBS, e da Secreta-
ria da Saúde, para o decorrer do ano de 2022.

Projeto de Lei n° 83/2022: Que autoriza o Exe-
cutivo Municipal a abrir Crédito Especial no Orça-
mento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 de 
novembro de  2021, no valor de R$ 450.000,00, 
para ampliação da rua coberta do centro da cida-
de em mais 24 metros, totalizando em 58 metros 
da rua coberta na Avenida João Antônio, onde 
será de grande valia, principalmente pelo gran-
de público que se concentra, principalmente nos 
finais de semana do município e de cidades vizi-
nhas. Já quanto ao valor destinado a aquisição da 
área de terras, se faz necessário uma vez que com 
a chegada do novo equipamento da usina de as-
falto, e sendo o mesmo de grande porte, visivel-
mente, o espaço atualmente utilizado pelo brita-
dor precisa ser ampliado, e dessa forma, a aquisi-
ção de mais área é inevitável, para que se possa 
agregar todos os equipamentos em um só local.  

Projeto de Lei n° 84/2022: Que autoriza o 
Executivo Municipal a abrir Crédito Suplemen-
tar no Orçamento Municipal de 2022, Lei Muni-
cipal nº 4.861, de 30 de novembro de 2021, no 
valor de R$ 700.000,00. A abertura deste Crédi-
to Suplementar servirá para contratação de em-
presa para construção de 30 casas populares. 
Salienta-se que recentemente foi aprovado um 
Crédito Suplementar no valor de R$ 600.000,00, 

que com o valor já previsto no Orçamento de R$ 
490.000,00, somam R$ 1.090.000,00, que serão 
utilizados na aquisição dos materiais para a cons-
trução das 30 casas populares.

Projeto de Lei n° 85/2022: Que autoriza o 
Executivo Municipal a contratar temporariamen-
te, sem concurso público, em caráter excepcio-
nal de interesse público, para atender situação 
de emergência, uma doméstica. Esta contrata-
ção visa atender necessidades na EMEI Abelhi-
nha Feliz, conforme segue justificado no Ofício 
nº 121/2022 da Secretaria de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto.

Os projetos de lei baixados 
nas comissões foram:

Projeto de Lei n° 86/2022: Que autoriza o 
Executivo Municipal abrir Crédito Especial no Or-
çamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 
de novembro de 2021, no valor de R$ 5.000,00. 
Conforme a Portaria MC nº 751 de 21 de feve-
reiro de 2022, os recursos desse Crédito Espe-
cial deverão ser usados para compra de mate-
rial permanente, uma vez que esse recurso en-
trou no bloco de proteção básica.

Projeto de Lei n° 87/2022: Que autoriza o 
Executivo Municipal abrir Crédito Especial no Or-
çamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 
de novembro de 2021, no valor de R$ 50.000,00, 
para aquisição de um veículo para cinco pesso-
as, com destinação de atendimento na baixa e 
alta complexidade. Esse veículo, segundo o Exe-
cutivo, será adquirido com recursos de Emen-
da Parlamentar da deputada estadual Patrícia 
Alba (MDB) e com contrapartida do município. 
O mesmo auxiliará no transporte de pacientes 
que necessitam de atendimento específico fora 
de Sobradinho.

Projeto de Lei n° 88/2022: Que autoriza o 
Executivo Municipal abrir Crédito Especial no 
Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30 de novembro de 2021, no valor de R$ 
705.433,64, desse total, R$ 481.104,00 são re-
cursos de Emenda Parlamentar do senador Luiz 
Carlos Heinze (PP), através do Ministério do De-
senvolvimento Regional, e R$ 224.329,64 de con-
trapartida do município. Esse Crédito Especial 
será destinado para a pavimentação e qualifica-
ção da via urbana do Bairro Quinca.

Projeto de Lei n° 89/2022: Que autoriza o 
Executivo Municipal abrir Crédito Especial no Or-
çamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 
de novembro de 2021, no valor de R$ 37.745,00, 
sendo que R$ 33.766,00 são através de Convê-
nio com o Estado para atender a demanda da 
Consulta Popular, e R$ 3.979 de contrapartida 
do município. Esse Crédito Especial será desti-
nado para aquisição de equipamentos para for-
talecer e fomentar a produção, industrialização 
e comercialização de alimentos da agroindústria 
familiar do município.

Tribuna:
Em seguida os vereadores tiveram o espa-

ço de 5 minutos para uso da tribuna. O primei-
ro a usar-se da palavra foi Valdecir Bilhan (PTB), 
onde colocou sobre a situação por ele levanta-
da na última sessão, sobre condições desumanas 
de trabalho aos funcionários por parte do chefe 
de uma fábrica calçadista de Sobradinho, o que 
lhe chegou através de relatos de funcionários. 
Bilhan mencionou que para ele o assunto esta-
va encerrado, pois foi promovida uma reunião, 
onde o indivíduo por ele citado também esteve 
presente. O vereador destaca que a reunião foi 
muito produtiva, e ressalta que existem bastan-
te funcionários a favor de sua posição, em con-
trapartida, poucos contrários. 

O legislador finalizou relatando sobre o acú-
mulo de emendas destinadas para a área da saú-
de, mencionando que o município já alcançou o 
teto máximo. Contudo, segundo ele, Sobradinho 
necessitará remanejar essas emendas para ou-
tras áreas, estando sujeitos a ter que devolver 
alguns recursos para a União.

Daniele Karnopp (PP) usou a palavra para fa-
zer um apelo para com o ocorrido no último sá-
bado, quando a residência de Mafalda Rigon pe-
gou fogo. Nesta semana foi levantada uma cam-
panha para angariar fundos para ajudar a família 
nesta causa. O Pix para doações se encontra nas 
redes sociais da vereadora e também nas redes 
sociais da Gazeta Sobradinho.

Julio Miguel Vieira (PP) iniciou destacando 
a satisfação em voltar aos trabalhos legislativos 
após o acidente. Conforme ele, o mesmo acom-
panhava as sessões de casa durante seu repouso. 

Miguel também citou sobre o projeto de lei 
colocado há algumas sessões, que culminava na 
retirada de recursos da Educação para a com-
pra de uma escavadeira hidráulica. Segundo ele, 
após a reprovação do projeto, levantou-se nas re-
des sociais um apelo para que o interior do muni-
cípio não ficasse desassistido. Neste ponto, con-
forme destacou o vereador, o mesmo foi até a 
família Covatti, onde conseguiu uma emenda de 
bancada no valor de 750 mil reais para a com-
pra desta máquina, mencionando que a mesma 
deverá chegar ao município até o final do ano. 

Miguel também destacou que, em contrapar-
tida a esta emenda, o Executivo fará a cobertu-
ra das arquibancadas do CTG Galpão da Estân-
cia, além da construção de um pavilhão próximo 
a pista de rodeio para a comercialização de be-
bidas e alimentação durante os eventos. O ve-
reador finalizou salientando que também serão 
destinados recursos para a obra da construção 
do centro de eventos, a qual também já está em 

andamento.
Julio Cesar dos Santos (PP) usou a palavra 

para agradecer por estar na casa novamente, 
destacando a produtiva sessão ali ocorrida. Tam-
bém ressaltou sobre a importante votação do 
projeto das 30 casas populares, mencionando 
que isso foi colocado nas suas últimas três cam-
panhas. Conforme ele, este foi o principal pro-
jeto que o mesmo ajudou a aprovar pela casa.

Gerson Schirmer (MDB) usou a palavra para 
agradecer aos deputados que enviam recursos e 
verbas para o município. Estendendo ao deputa-
do federal Maurício Dziedricki (PTB) pelo aporte 
de mais 100 mil reais, que culminará em 200 mil 
reais para o município, e também ao deputado 
Márcio Biolchi (MDB), que destinou 500 mil re-
ais para a saúde. Schirmer destacou como muito 
importante o olhar que os deputados têm para 
com Sobradinho. Sobre as casas populares, o le-
gislador salientou que a construção das mesmas 
poderá dar início à uma sequência da constru-
ção destas casas.

Janderson Nunes (PP) destacou a satisfação 
em votar as casas populares na sessão. Também 
voltou a colocar que quando votou contra no pro-
jeto que visava retirar recurso da Educação para 
a compra de uma máquina para a agricultura, o 
mesmo não era contra a compra da escavadeira, 
mas sobre a origem do recurso, salientando que 
na sessão chegou um projeto que culminava na 
abertura de um crédito para outra obra no mu-
nicípio. Conforme ele, o mesmo procedimento 
poderia ser usado para o prefeito comprar esta 
máquina. No entanto, através do trabalho reali-
zado pelo vereador Miguel Vieira, o recurso para 
a compra da escavadeira foi conseguido. Finali-
zou reforçando que na Casa Legislativa todos de-
vem trabalhar juntos, sem se colocar um contra 
o outro nem contra a população.

O último a usar a tribuna foi o presidente da 
mesa diretora, Jeferson Matana (PSB), agrade-
cendo a todos que se preocuparam quando de 
seu isolamento devido à Covid-19. Matana re-
forçou também que a Casa Legislativa é demo-
crática, dando ênfase ao que Valdecir Bilhan co-
locou na tribuna, destacando que o que é fala-
do ali é explanado e reproduzido por toda a re-
gião. Também destacou sobre o recurso busca-
do por Miguel Vieira para a compra da escava-
deira hidráulica para a agricultura. Finalizou co-
locando a Câmara à disposição das pessoas que 
estão pedindo as casas populares, para que se 
possa ser explanado sobre quem terá direito ao 
benefício e aos critérios a serem estabelecidos 
para a contemplação.

VICTOR PARANHOS
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Paróquia Sagrada Família promove 
ampla programação em Arroio do Tigre

VANUSA MACHADO

padaria!
Seu dia mais gostoso com

as delícias da nossa

HOMENAGEM PÓSTUMA

VILMAR FELIX
"FUSCÃO"

   Partiste há 17 anos e deixou muito amor, saudade,
carinho e amizade para todos nós.
   Um amigo especial, que infelizmente já não se
encontra mais ao nosso redor. O tempo passa muito
rápido, parece que foi ontem mesmo que partiu.
   Que nesta transformação de vida encontres paz,
alegria e a mesma felicidade que dividia conosco.
   Tua passagem pela nossa vida foi assim; marcante
e por isso, merece sempre ser lembrada.

Dos amigos do Bar Kobs.

02/11/1950
24/05/2005

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

A programação da Festa em Hon-
ra à Sagrada Família teve iní-

cio nesta quinta-feira, 26 de maio, 
em Arroio do Tigre, com missa na 
Igreja Matriz e jantar no Salão Pa-
roquial. Com o tema “Com a Sagra-
da Família e o Espírito Santo reno-
vemos a nossa fé” e o lema “Eu e mi-

nha casa serviremos ao Senhor” (Cf. 
Josué 24,15), haverá até o dia 5 de 
junho celebrações religiosas, janta-
res, visitas em escolas, instituições 
e órgãos públicos, encerrando com 
carreata, almoço e tarde festiva. Se-
rão realizadas ainda bênçãos nas ca-
sas e no comércio da cidade.

Sexta-feira - 27/05
Visita da Sagrada Família nas escolas, instituições e 

órgãos públicos 
19h - Terço das Famílias na Matriz

Sábado - 28/05
19h- Missa na Matriz

Domingo - 29/05 
9h- Missa na Matriz

Segunda-feira - 30/05
Visita da Sagrada Família nas escolas, instituições e 

órgãos públicos

Terça-feira - 31/05
19h - Missa no hospital com visita da Sagrada Família 

e bênção dos enfermos

Quarta-feira - 01/06
13h30 - Missa da saúde com bênção das famílias 
16h - Tarde festiva com grupos da Melhor Idade no 

Salão Paroquial

Quinta-feira - 02/06
Tríduo em honra à Sagrada Família
17h - Carreata com a Sagrada Família (saída da Igreja 

Matriz)
19h - Missa na Matriz - 1ª noite do tríduo
20h30 - Jantar no Salão Paroquial

Sexta-feira - 03/06
19h - Missa na Matriz - 2ª noite do tríduo
20h30 - Noite Alemã no Salão Paroquial, com música 

ao vivo

Sábado - 04/06
19h - Missa na Matriz - 3ª noite do tríduo 
20h - Cantata das famílias

Domingo - 05/06
9h - Carreata com Sagrada Família (saída do pórtico 

de entrada da cidade)
10h - Missa na Matriz
12h - Almoço no Ginásio Benão
13h30 - Sorteio da rifa
14h15 - Tarde festiva no Ginásio Benão

Confira a programação religiosa e festiva:

DIVULGAÇÃO



Resumo da 16ª Sessão Ordinária (23/05/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 23 

de maio, às 18h, na 16ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi delibe-
rado durante a Sessão:

Projetos de Lei aprovados por unanimidade
Projeto de Lei 77/2022 que autoriza o Executivo Municipal a outorgar 

Concessão de Uso Oneroso, de um módulo (boxe) localizado no bem imó-
vel denominado CEIS – Centro de Empreendedores Individuais, ao empre-
endedor Individual Gabriel Eduardo Machado dos Santos, com atividade 
de venda de salgados.

Projeto de Lei 78/2022 que autoriza o Executivo Municipal a outorgar 
Concessão de Uso Oneroso, de um módulo (boxe) localizado no bem imóvel 
denominado CEIS – Centro de Empreendedores Individuais, ao empreende-
dor Individual, Clovismar Lange Pinto, com atividade de padaria e lancheria.

Projeto de Lei 79/2022 que autoriza o Executivo Municipal a outorgar 
Concessão de Uso Oneroso, de um módulo (boxe) localizado no bem imó-
vel denominado CEIS – Centro de Empreendedores Individuais, ao empre-
endedor Individual, Camilo Vicente Dias, com atividade de venda de varie-
dades e produtos importados.

Projeto de Lei 82/2022 que autoriza o Executivo Municipal a abrir Crédi-
to Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30/11/2021, no valor de R$ 1.387.100,00. A abertura desse Crédito Su-
plementar servirá para empenho das despesas do Município com pessoal 
e encargos referente às contratações emergenciais da Secretaria de Edu-
cação, Cultura, Desporto e Turismo para atender as demandas das Emeis 
e Emebs, e da Secretaria da Saúde, para decorrer do ano de 2022.

Projeto de Lei 83/2022 que autoriza o Executivo Municipal a abrir Crédi-
to Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, 
no valor de R$ 450.000,00 para ampliação da rua coberta do centro da ci-
dade em mais 24 metros, totalizando em 58 metros da rua coberta na 
Avenida João Antônio e para a ampliação da área de terras para instala-
ção da usina de asfalto. 

Projeto de Lei 84/2022 que autoriza o Executivo Municipal a abrir Crédi-
to Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30/11/2021, no valor de R$ 700.000,00. A abertura deste Crédito Suple-
mentar servirá para contratação de empresa para construção de 30 casas 
populares. O Executivo salienta que recentemente foi aprovado um Crédi-
to Suplementar no valor de R$ 600.000,00, que com o valor já previsto no 
Orçamento de R$ 490.000,00, somam R$ 1.090.000,00 que serão utiliza-
dos na aquisição dos materiais para a construção das 30 casas populares.

Projeto de Lei 85/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contratar 
temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de inte-
resse público, para atender situação de emergência, 01 doméstica. Esta 
contratação visa atender necessidades na Emei Abelhinha Feliz.

Projetos de Lei baixados em Comissão
Projeto de Lei 086/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédi-

to Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, 
no valor de R$ 5.000,00. Conforme a Portaria MC nº 751 de 21 de feve-
reiro de 2022 os recursos desse Crédito Especial deverão ser usados para 
compra de material permanente, uma vez que esse recurso entrou no blo-
co de proteção básica.

Projeto de Lei n° 087/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir Cré-
dito Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, 
no valor de R$ 50.000,00, para aquisição de um veículo para cinco pesso-
as, com destinação de atendimento na baixa e alta complexidade. Esse ve-
ículo, segundo o Executivo, será adquirido com recursos de Emenda Par-
lamentar da Deputada Estadual Patrícia Alba do MDB e com contraparti-
da do Município, e auxiliará no transporte de pacientes que necessitam 
de atendimento específico fora de Sobradinho.

Projeto de Lei 088/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito 
Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no 
valor de R$ 705.433,64 desse total R$ 481.104,00 são recursos de Emenda 
Parlamentar do Senador Luiz Carlos Heinze, do PP, através do Ministério 
do Desenvolvimento Regional e R$ 224.329,64 de contrapartida do Mu-
nicípio. Esse Crédito Especial será destinado para a pavimentação e quali-
ficação da via urbana do Bairro Quinca.

Projeto de Lei n° 089/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir Cré-
dito Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, 
no valor de R$ 37.745,00 sendo que R$ 33.766,00 são através de Con-
vênio com o Estado para atender a demanda da Consulta Popular e R$ 
3.979,00 de contrapartida do Município. Esse Crédito Especial será desti-
nado para aquisição de equipamentos para fortalecer e fomentar a pro-
dução, industrialização e comercialização de alimentos da agroindústria 
familiar do Município.

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 39/2022 do Ver. Jeferson Matana: Que o Poder 

Executivo providencie a troca da lixeira no Acesso Euclides Bento Pereira, 
ao lado do pórtico de entrada, mais especificamente na residência do Ed-
gar Faller, por uma de tamanho maior e mais alta do chão.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 40/2022 do Ver. Janderson Nunes: Que o Po-
der Executivo providencie a troca das lâmpadas de iluminação pública que 
estão queimadas na Rua Borges de Medeiros, no bairro Copetti e Pinhal.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 41/2022 do Ver. Julio Miguel Vieira: Que o Po-
der Executivo reinstale as lixeiras que foram retiradas no bairro Medianeira 
por ser uma demanda da comunidade e moradores do bairro.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 42/2022 do Ver. Valdecir Bilhan: Que o Exe-
cutivo Municipal faça a patrolagem e britagem da Rua Olmiro Kopp, situ-
ada no bairro Rio Branco.

O suplente de vereador Júlio Cesar dos Santos assumiu em razão da li-
cença interesse do titular Luiz Freitas.

Próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 30 de maio, às 18h, 
com transmissão ao vivo na página oficial da Câmara no Facebook.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

24 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
27 DE MAIO DE 2022Classificados

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSA-
DOS USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do Serviço 
de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - RS, cientifica ter-
ceiros eventualmente interessados, que foi protocolado sob nº 87.493, 
Livro 1-M, o pedido de usucapião extrajudicial, nos termos do artigo 
1.071, inciso I do Código de Processo Civil. O pedido foi formulado por 
LISSAUER ANTONIO LIMA BARBOSA, brasileiro, médico e pecuarista, ins-
crito no CPF nº 383.949.100-25, filho de Doyen Theodoro Schirmer Bar-
bosa e Elga Lima Barbosa, e sua esposa CHRISTIANE BRANCO AMADEU 
BARBOSA, brasileira, advogada, inscrita no CPF nº 009.507.907-61, fi-
lha de Ary Amadeu e Regina Lucia Branco Amadeu, ambos residentes no 
município de Sobradinho/RS, referente ao seguinte imóvel: “Uma fra-
ção de terras com a área superficial de 90.371,00m² (noventa mil, tre-
zentos e setenta e um metros quadrados), localizadas em Engenho Ve-
lho, município de Passa Sete/RS, confrontando-se: AO NORTE: com ter-
ras de Herdeiros de Sadi Sirena, de matrícula nº 1.294; AO SUL:  com ter-
ras de Ercidio Ademar Karnopp, de matrícula nº 15.016; com terras de 
Herdeiros de Emo Karnopp, de matrícula nº 5.031; e com estrada muni-
cipal; AO LESTE: com terras de Lissauer Antonio Lima Barbosa, de matrí-
cula nº 18.086 e com terras de Ercidio Ademar Karnopp, de matrícula nº 
15.016; AO OESTE: com estrada municipal. Inicia-se a descrição deste pe-
rímetro no vértice FOWA-M-0066, de coordenadas N 6.739.871,53m e E 
313.495,65m; Linha Reta; deste, segue confrontando com Lissauer Anto-
nio Lima Barbosa, com os seguintes azimutes e distâncias:  183°15’44” e 
619,44 m até o vértice FOWA-P-0478, de coordenadas N 6.739.252,65m 
e E 313.470,62m;  Cerca; deste, segue confrontando com Ercidio Ademar 
Karnopp, com os seguintes azimutes e distâncias:  173°37’38” e 55,65 
m até o vértice FOWA-P-0479, de coordenadas N 6.739.197,45m e E 
313.477,71m;  263°05’47” e 6,08 m até o vértice FOWA-P-0480, de co-
ordenadas N 6.739.196,62m e E 313.471,69m;  Cerca; deste, segue con-
frontando com Herdeiros de Emo Karnopp, com os seguintes azimutes e 
distâncias:  264°21’24” e 56,57 m até o vértice FOWA-P-0481, de coorde-
nadas N 6.739.190,13m e E 313.415,51m;  269°48’42” e 8,57 m até o vér-
tice FOWA-P-0482, de coordenadas N 6.739.189,96m e E 313.406,93m;  
Cerca; deste, segue confrontando com Estrada Municipal, com os seguin-
tes azimutes e distâncias:  283°31’52” e 17,90 m até o vértice FOWA-
-P-0483, de coordenadas N 6.739.193,86m e E 313.389,46m;  305°34’41” 
e 7,95 m até o vértice FOWA-P-0484, de coordenadas N 6.739.198,37m 
e E 313.382,93m;  344°14’21” e 6,68 m até o vértice FOWA-P-0485, de 
coordenadas N 6.739.204,80m e E 313.381,00m;  354°28’45” e 96,34 
m até o vértice FOWA-P-0486, de coordenadas N 6.739.300,51m e E 
313.370,15m;  353°52’14” e 49,52 m até o vértice FOWA-P-0487, de 
coordenadas N 6.739.349,65m e E 313.364,05m;  354°31’00” e 75,29 
m até o vértice FOWA-P-0488, de coordenadas N 6.739.424,45m e E 
313.355,62m;  354°00’07” e 73,01 m até o vértice FOWA-P-0489, de 
coordenadas N 6.739.496,94m e E 313.346,79m;  354°03’57” e 43,99 
m até o vértice FOWA-P-0490, de coordenadas N 6.739.540,61m e E 
313.341,52m;  349°41’50” e 5,60 m até o vértice FOWA-P-0491, de 
coordenadas N 6.739.546,09m e E 313.340,43m;  000°44’09” e 8,13 
m até o vértice FOWA-P-0492, de coordenadas N 6.739.554,23m e E 
313.340,40m;  006°37’22” e 24,68 m até o vértice FOWA-P-0493, de 
coordenadas N 6.739.578,78m e E 313.342,84m;  004°13’14” e 15,25 
m até o vértice FOWA-P-0494, de coordenadas N 6.739.593,99m e E 
313.343,71m;  359°25’23” e 8,25 m até o vértice FOWA-P-0495, de 
coordenadas N 6.739.602,26m e E 313.343,49m;  347°34’36” e 8,36 
m até o vértice FOWA-P-0496, de coordenadas N 6.739.610,38m e E 
313.341,56m;  344°42’47” e 89,51 m até o vértice FOWA-P-0497, de 
coordenadas N 6.739.696,31m e E 313.316,54m;  006°53’33” e 17,46 
m até o vértice FOWA-P-0498, de coordenadas N 6.739.713,69m e E 
313.318,35m;  000°36’23” e 8,41 m até o vértice FOWA-P-0499, de co-
ordenadas N 6.739.722,10m e E 313.318,30m;  351°52’37” e 23,54 
m até o vértice FOWA-P-0500, de coordenadas N 6.739.745,34m e E 
313.314,59m;  349°26’06” e 16,13 m até o vértice FOWA-P-0501, de 
coordenadas N 6.739.761,15m e E 313.311,37m;  354°17’31” e 17,70 
m até o vértice FOWA-P-0502, de coordenadas N 6.739.778,72m e E 
313.309,32m;  004°01’57” e 16,51 m até o vértice FOWA-P-0503, de 
coordenadas N 6.739.795,23m e E 313.310,21m;  016°35’12” e 8,00 
m até o vértice FOWA-P-0504, de coordenadas N 6.739.802,91m e E 
313.312,36m;  026°31’25” e 8,02 m até o vértice FOWA-P-0505, de 
coordenadas N 6.739.810,16m e E 313.315,83m;  037°42’16” e 9,18 
m até o vértice FOWA-P-0506, de coordenadas N 6.739.817,51m e E 
313.321,32m;  047°57’09” e 27,28 m até o vértice FOWA-P-0507, de 
coordenadas N 6.739.836,11m e E 313.341,27m;  Cerca; deste, segue 
confrontando com Herdeiros de Sadi Sirena, com os seguintes azimu-
tes e distâncias:  061°46’28” e 9,43 m até o vértice FOWA-P-0508, de 
coordenadas N 6.739.840,71m e E 313.349,51m;  073°27’53” e 11,22 
m até o vértice FOWA-P-0509, de coordenadas N 6.739.844,08m e E 
313.360,21m;  080°01’08” e 46,49 m até o vértice FOWA-P-0510, de 
coordenadas N 6.739.852,89m e E 313.405,84m;  080°48’35” e 41,47 
m até o vértice FOWA-P-0511, de coordenadas N 6.739.860,19m e E 
313.446,67m;  079°39’44” e 17,34 m até o vértice FOWA-P-0512, de 
coordenadas N 6.739.863,58m e E 313.463,66m;   76°02’38” e 32,94 m 
até o vértice FOWA-M-0066, ponto inicial da descrição deste perímetro. 
Imóvel este, que não possui matrícula no Registro de Imóveis, detendo, 
os requerentes e antecessores, a posse mansa, pacífica, ininterrupta e 
exclusiva por mais de 11 (onze) anos, conforme Ata Notarial para fins de 
Usucapião Extrajudicial, lavrada na data de 27 de abril de 2022, no Li-
vro nº 01 de Ata Notarial, folha 036, nº 00.012 do Tabelionato de Notas 
da cidade de Passa Sete – RS. Portanto, trata-se da modalidade de usu-
capião ordinária. Ademais, o imóvel referido não possui titular de direi-
to real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se manifes-
tar em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Independência, nº 
282, Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que a não apresentação de 
impugnação no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao pedi-
do de reconhecimento extrajudicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 27 de maio de 2022.

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO 
Registrador Titular

PREFEITURA MUNICIPAL
DE IBARAMA

EXTRATOS DE CONTRATOS

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 027/2022
Contratada: Tailise Wink Bertoti
Objeto: Construção de banheiros públicos na Praça Júlio Fran-

cisco Olivier - Ibarama-RS.
Base Legal: Carta Convite n° 002/2022
Valor: R$ 79.354,08 (Setenta e nove mil trezentos e cinquen-

ta e quatro reais e oito centavos). 
Vigência: 120 dias a contar da Ordem de Início.

PERDA: O agricultor João Carlos Dalcin, residente do 
bairro Menino Deus, no Município de Salto do Jacuí - RS. 
Vem comunicar o extravio, a perda ou subtração de seu 
Bloco de Produtor Rural, com I.E. 070/1071559, série 
tipo P 130, NF inicial 097941 a NF final 097950.

EXTRATO DE EDITAL 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 01/2022

o Presidente da Câmara de Vereadores de Estrela Velha, Es-
tado do Rio Grande do Sul, no uso das suas atribuições legais, 
torna público a realização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICA-
DO nº 01/2022, visando a contratação, por prazo determina-
do, de 01 (um) Auxiliar de Serviços Gerais, para suprir licença 
maternidade. O Edital está disponível na íntegra no quadro de 
publicações oficiais da Câmara, no Portal da Transparência da 
Câmara e no Diário Oficial do Município. Inscrições abertas de 
23 a 31 de maio de 2022, no horário de expediente da Câma-
ra de Vereadores, das 7h45min às 12h e das 13h15min às 17h, 
de segunda a sexta-feira. Informações complementares pode-
rão ser obtidas na Câmara de Vereadores, fone 051 3616-7082.

Estrela Velha, 20 de maio de 2022.

Dieison Neu
Presidente

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE 
ESTRELA VELHA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato dos Servidores Municipais de So-
bradinho - SSMS, no uso de suas atribuições legais, convoca to-
dos os associados do Sindicato, conforme disposições estatutá-
rias, para a Assembleia Geral Ordinária de Prestação de Contas 
dos exercícios 2020 e 2021 e Apreciação da Proposta Orçamen-
tária para 2022, a realizar-se no dia 14 de junho de 2022, com 
início em primeira chamada às 18 horas, e em segunda chama-
da às 18 horas e 30 minutos, na Câmara de Vereadores à Rua 
General Osório, nº 200.

Sobradinho, 24 de maio de 2022.

Paulo Renato Lousado de Morais
Presidente 

SINDICATO DOS SERVIDORES
MUNICIPAIS DE SOBRADINHO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 

EDITAL DE LEILÃO JUDICIAL 
“ONLINE”

SOBRADINHO/RS
 

1° LEILÃO: 08/06/2022, às 13h30.  2° LEILÃO: 15/06/2022, às 13h30 
(caso não seja arrematado no 1º leilão). Local dos Leilões: Plataforma 
do Leiloeiro sito, site: www.superleiloes.net .

Antônio Pedro Pacheco Lopes, Leiloeiro Oficial, Mat. 367/18, faz saber, 
através do presente Edital, que devidamente autorizado pelo Exmo. Dr. 
Juiz de Direito da 1ª Vara Judicial da Comarca de Sobradinho/RS, do pro-
cesso infra citado, promoverá em Hasta Pública a venda do imóvel des-
crito a seguir: Processo eletrônico nº 5000035-65.2001.8.21.0134, Des-
crição: A área ideal de 85.291,06m² (oitenta e cinco mil, duzentos e no-
venta e um metros e seis decímetros quadrados), dentro de área maior 
da matrícula 5.910 do registro de imóveis de Sobradinho/RS, Lance Ini-
cial: 1° Leilão R$ 255.000,00 e 2° Leilão R$ 153.000,00, com Intimação: 
COOPERATIVA TRITICOLA SUPERENSE LTDA - CNPJ 97.444.236/0005-
82 e JOÃO FERNANDO MAINARDI - CPF 358.153.960-87. Editais na ín-
tegra, condições de pagamento e demais informações no site WWW.
SUPERLEILOES.NET. Publicação realizada nos termos do art. 887 e pa-
rágrafos do CPC.

Super Leilões, Rua Pinheiro Rocha, 276, Sala B, Centro
São Francisco de Assis/RS - Fone: (55) 99961-3381.
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Com a finalidade de continuar mantendo a 
qualidade dos seus produtos e o respeito aos 
seus consumidores, o COMERCIAL DE COM-
BUSTÍVEIS RG LTDA., inscrito no CNPJ sob n° 
27.597.102/0001-92, com sede na Av. Thomaz 
Costa, n° 633, Pavilhão, Centro, em Lagoão, 
RS, CEP 99.340-000, em acordo realizado com 
a Promotoria de Justiça Especializada de De-
fesa do Consumidor (Processo n° 5000768-
30.2021.8.21.0134), compromete-se a ressar-
cir eventuais danos sofridos por consumidores 
que adquiriram Gasolina Comum fora das es-
pecificações legais, no período de 11/05/2021 
e 25/05/2021, mediante comprovação da aqui-
sição deste produto e dos respectivos danos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 054/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
006/2022, no período compreendido entre o dia 30 de maio de 
2022 até o dia 03 de junho de 2022, conforme Edital 054/2022, 
que trata de CADASTRO RESERVA para contratação temporária, 
no Quadro de Servidores Públicos da Administração Municipal, 
para a função de  AUXILIAR DE CUIDADOR.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 27 de maio  
de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 055/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
007/2022, no período compreendido entre o dia 30 de maio de 
2022 até o dia 03 de junho de 2022, conforme Edital 055/2022, 
que trata de contratação temporária, no Quadro de Servidores 
Públicos da Administração Municipal, para a função de  PRO-
FESSOR DE INFORMÁTICA COM ESPECIALIZAÇÃO EM ROBÓTI-
CA, PROFESSOR DE EDUCAÇÃO FÍSICA COM CERTIFICAÇÃO EM 
XADREZ  E DOMÉSTICA.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 27 de maio  
de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
ERRATA A TOMADA DE PREÇO N° 02/2022

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interessa-
dos que foi realizada uma ERRATA ao edital de Tomada de Preço 
nº 02/2022, a contratação de empresa para pavimentação, em 
paralelepípedo, da Av. José Luchese no montante de 9.197,50m², 
de acordo com o Termo de Convênio FPE nº2021/4119 e Progra-
ma Pavimenta processo nº 21/2600-0000557-7, tendo em vista 
correções no Memorial Descritivo (Anexo IV) e no item 4.1 do 
edital, mantendo-se a data de abertura para o dia 07/06/2022, às 
09 horas. Edital e informações no site: www.lagoabonita.rs.gov.
br ou na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro 
Maciel, nº 1230, telefone: (51) 3616-4107.

Lagoa Bonita do Sul, 25 de maio de 2022.
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO N° 

08/2022

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, 
para o conhecimento dos interessados, que dia 08 de junho de 
2022, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo propostas para regis-
tro de preço para futuras aquisições de brita. Maiores informa-
ções na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro 
Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo 
site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 27 de maio de 2022.
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO N° 

09/2022

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para 
o conhecimento dos interessados, que dia 09 de junho de 2022, 
às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de La-
goa Bonita do Sul, estará recebendo propostas para registro de 
preço para futuros serviços borracharia e hora mecânica, linha 
pesada, da frota municipal. Maiores informações na Prefeitura 
Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou 
pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo site: www.lagoa-
bonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 27 de maio de 2022.
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 006/2022 - 
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a re-
alização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à for-
mação de cadastro reserva da função de: Professor Anos Fi-
nais de Matemática. INSCRIÇÕES PRESENCIAIS nos dias 30/05 
a 03/06/2022, das 8h às 12h e das 13h às 16h30min, no Centro 
Administrativo, sito a Rua Pedro Maciel, nº 1230. Edital comple-
to e maiores informações poderão ser obtidas no Painel de Pu-
blicações na Prefeitura Municipal e na Página Oficial do Muni-
cípio (https://lagoabonitadosul.atende.net), a partir da data de 
abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 27 de Maio de 2022. 
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

VENDE-SE! Em Sobra-
dinho na Granja do Si-
lêncio. Área de 4.000m² 
(4 hectares). Localiza-
da há apenas 100 me-
tros do futuro Cristo. Es-
trutura para loteamento 
com água e energia elé-
trica. Falta o esgoto e pa-
vimentação. Tratar com 
João Nunes pelo telefo-
ne 51 998 733 258. 

VENDE-SE: par de ro-
das de ferro, aro 13” ori-
ginais do VW Gol Cl qua-
drado, Saveiro, Santa-
na ou outros mais. Bem 
conservadas, sem ferru-
gem. Furação: 4x100mm. 
R$ 150,00 o par. Tratar 51 
998 263 155. Fotos pelo 
WhatsApp.

VENDE-SE: Colchão 
magnético terapêutico. 
N.O.V.O. Com controle 
automático de vibrações. 
É parcelado! Paga a dife-
rença e assume os futu-
ros boletos. Tratar 51 996 
987 402, em Sobradinho 
com Nelson.

BORRACHARIA: Pro-
curo borracheiro pro-
fissional! Com referên-
cia e experiência para 
trabalhar, em Estrela 
Velha. Tratar pelo tele-
fone 51 996  781  126.

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 013/2022

O Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul   
no uso de suas atribuições legais, determina à Assessoria Jurídi-
ca que analise os fatos e fundamentos legais sobre possibilida-
de de contratação, pela modalidade de Dispensa de Licitação, 
de pessoa jurídica para fazer Prestação de serviços para Contra-
tação de 100 horas de Caminhão Caçamba Truck Basculante. O 
valor total do Serviço R$ 22.000,00 pela dotação 0501 339030 
000 0002009, 0501 339039 000 000 2209. Conforme os orça-
mentos anexos a este processo. Nada mais.

Lagoão-RS, 11 de Abril de 2022.
CIRANO DE CAMARGO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 012/2022
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 012/2022 
que visa Contratação de empresa para Prestação de serviços na 
área de informática e internet compreendendo, desenvolvimen-
to, manutenção e hospedagem do site, alimentação de informa-
ções fornecidas pela Prefeitura Municipal, criação e configura-
ção de e-mails personalizados, backup de segurança e suporte 
técnico Sendo Vencedora a Empresa SLAH INFORMÁTICA CNPJ 
15.424.551/0001-60 com endereço na Rua Humberto de Cam-
pos,260, Centro, Passo Fundo RS. O valor total da Contratação 
é de  R$ 4.740,00 o ano,

Lagoão-RS, 20 de Maio de 2022.
CIRANO DE CAMARGO

  Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul, torna publi-
co que realizará abertura das licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na in-
tegra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, ou pelo 
site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 007/2022. Abertura 13/06/2022 às 14:00 Hs.   Objeto :
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS COM CARGA HORÁRIA DE 

40 HS.SEMANAIS  DEFINIDOS  PELO MUNICÍPIO (conforme descrição de objeto no edital).
Lagoão, 26 de Maio de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL  DE LAGOÃO
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No domingo último, a equipe recebeu, no Campo da Fejão, o Futebol Clube 
Santa Cruz nas categorias sub13, sub15 e sub17, com os seguintes resultados: 
sub13 Sete de Setembro 5 x 1 Santa Cruz, sub15 Sete de Setembro 0 x 1 Santa 
Cruz, sub17 Sete de Setembro 1 x 4 Santa Cruz.

Sete de Setembro estreia na Copa 
dos Vales de futebol de campo

Nesta nossa nova caminhada, tere-
mos uma pessoa especial como nossa 
patrona: HILDA SONDA SOARES (in 
memoriam), irmã de Delcir e Idi, pro-
prietários da rede de Supermercados 
Sonda, uma das maiores de São Pau-
lo, e da DIS Esportes, empresa agen-
ciadora de jogadores.

Hilda Sonda Soares (in memo-
riam), nascida em 19/02/1936 e fale-
cida em 18/10/2021, era casada com 
Hilário A. Soares (in memoriam). Ro-

sângela, Rosimar e Regiane são suas 
filhas. Dona Hilda tinha 8 irmãos, Del-
cir, Idi, Lurdes, Dilce, Dalito e três já 
falecidos. Viveu por mais de meio sé-
culo em Sobradinho, de forma discre-
ta, voltada ao bem estar de sua famí-
lia e era participante ativa nas ativi-
dades da Igreja Católica.

Nossa homenagem póstuma a se-
nhora Hilda pelo seu exmplo de vida 
de amor, fé e devoção e aos familia-
res e amigos, nosso carinho e respeito.

Vêm aí os núcleos 
do futebol social 

do Sete de Setembro. 
Depois de muito traba-
lho e dedicação, final-
mente a entidade vai po-
der realizar um trabalho 
social voltado a crianças 
e adolescentes. O proje-
to vai atender 120 alu-
nos nas escolas muni-
cipais Borges de Medei-
ros do Bairro Maieron, 
Adolpho Sebastiany do 
Bairro Vera Cruz e Seo-
mar Mainardi do Bair-
ro Rio Branco, serão 40 
vagas para cada escola e 

mais três vagas para alu-
nos portadores de defi-
ciência.

As atividades serão 
desenvolvidas no turno 
inverso ao escolar, duas 
vezes por semana nos 
Ginásios das escolas e 
aos sábados no campo 
da Fejão.

Em breve serão aber-
tas as inscrições, a se-
leção dos alunos será 
de responsabilidade da 
direção do projeto.  Os 
participantes ganharão 
todo o material de trei-
no e passeio. O projeto 

tem prazo de execução 
de um ano.

Este projeto social do 
Sete de Setembro cap-
tou os recursos através 
do Programa de Incen-
tivo ao Esporte Nacio-
nal e as empresas doa-
doras são: supermerca-
dos Sonda de São Pau-
lo, rede de lojas Benoit, 
Arroz Rei Arthur e Pre-
mium Tabacos do Bra-
sil. Contamos com par-
ticipação fundamental 
da LS Nogueira na ela-
boração e captação dos 
recursos.

Núcleos de Futebol Social do Sete de Setembro

Diretor da LS Nogueira esteve em Sobradinho
Flávio Nogueira, dire-

tor da LS Nogueira, em-
presa responsável pela 
elaboração e captação 
do projeto, esteve ter-
ça-feira em Sobradinho, 
conhecendo os locais 
onde serão desenvolvi-
das as atividades. Par-
ticipou de uma reunião 
com Moacir e Douglas 
Vandes, responsáveis 
pelo Sete de Setembro.

>> Equipe Sete de Setembro Sub-15

>> Equipe Sete de Setembro Sub-17>> Equipe Sete de Setembro Sub-13
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MASSOTERAPIA

DENTISTA

DENTISTA

MASSOTERAPIAFISIOTERAPIA

Rua Castelo Branco, 522 / (51) 99724-5753 ou 3747-1885

Clínica Geral e Ortodontista

Massagem Terapêutica | Massagem Relaxante  
Massagem Terapêutica com uso de Ventosa   

Massagem com pedras quentes | Massagem Esportiva    
Drenagem linfática e modeladora | Reflexologia Podal          
Bandagem Funcional | Cromoterapia | Auriculoterapia        

                    Terapias Alternativas | Reiky | Florais           
               

Centro de Beleza

Salão de Beleza e Centro Terapêutico

Se  llaSSSSSeSeSeeee lllllllllllllalalaaaa Indiara Cezar
Massoterapeuta

(51) 99831 5426

Rua 25 de Julho, 184 - Sala 5/ Fone: 3747-1068
ou (51) 98600-2187 (WhatsApp)

Aparelhos Auditivos e Clínica da Audição
Rua 25 de Julho, 184 sala 1 / Fone: (51) 99763-2188

PEDIATRIA

PLANO ASSISTENCIALOTORRINOLARINGOLOGIA

NUTRICIONISTA

Rua 25 de Julho, 184 - Sala 5/ Fone: 3747-1068
ou (51) 98600-2187 (WhatsApp)

Aparelhos Auditivos e Clínica da Audição
Rua 25 de Julho, 184 sala 1 / Fone: (51) 99763-2188

3747-1110 ou (51) 99824-5582

Especialista
em OrtodontiaC I R U R G I Ã - D E N T I S T A

Aparelhos Ortodônticos
Aplicação de Botox
Preenchimento Labial
Próteses e Facetas de Porcelana

(51) 99696-9725 | (51) 99768-7793
Av. João Antônio, 294 - Sala 101 - Centro - Sobradinho RS 

Clínica Geral

Ortodontia

Estética Dental

Extração de dente siso

Aplicação de Botox

Bichectomia

Rua Independência, 57 - Sala 02 | Sobradinho

51 3742-1096
51 99604-3928

O Cone Hindu é uma técnica de
limpeza energética, mental e

física, que foca especialmente na
desobstrução do ouvido, nariz e

garganta. Também conhecido
como cone chinês ou vela de

ouvido, é utilizado há milhares de
anos, tendo origem na China.

Segundo o mestre
espiritual Sri Sri Ravi

Shankar, “O yoga te dá o
poder de se sentir do jeito
que você quer se sentir, a
qualquer momento, sem

ser vítima dos seus
próprios sentimentos. Yoga

te faz uma pessoa
independente”. 

Rua Capitão Paulino Billig, 249
Fone: 51 9 9636-7514

Arroio do Tigre

A Ventosaterapia é um tipo de
tratamento natural no qual são

usadas ventosas para melhorar a
circulação sanguínea em um local
do corpo. Para isso, as Ventosas
criam um efeito de vácuo, que
suga a pele, resultando em um

aumento do diâmetro dos vasos
sanguíneos no exato local. 

Auriculoterapia é uma técnica
da medicina alternativa

baseada nos mesmos
preceitos da acupuntura.

Trata-se de uma estimulação
com agulhas e sementes de

mostarda em pontos
específicos da orelha para

tratar e diagnosticar
problemas físicos, mentais e

emocionais.

Nutricionista Clínica, 
Materno-infantil, 

Esportiva, 
Comportamental.Atendimentos junto a Clínica Villuz 

em Arroio do Tigre

Endereço: Rua Dom Guilherme Muller, 1252/ Contato: 9 9642 9911

Andressa Redin
Fisioterapeuta

CREFITO 5 - 200411/F

(51) 9 98910413 
Rua Castelo Branco, 522 - sala 1

Arroio do Tigre

Depilação a laser

Em Breve, em novo endereço

DR. VLADEMIR PEDROSO
MÉDICO CRM 6454

PEDIATRIA, 
CLÍNICA GERAL 
E HOMEOPATIA

Rua Dom Guilherme Müller, 1078
Sala 103/ Fone: 3747-1634  

Arroio do Tigre
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25/05.....0,6557%   27/05.....0,6576% 

26/05.....0,6546%   28/05.....0,6617% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 27/05 Paralelo 27/05

R$ 4,82 R$ 5,05

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 183,00 min 

R$ 100,00 min

R$ 180,00 min

R$ 15,98

R$ 82,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,80 min

R$ 9,80 min

R$ 12,82 min

R$ 192,00 max

R$ 108,00 max

R$ 380,00 max

R$ 93,00 max

R$ 11,00 max

R$ 12,00 max

R$ 11,00 max

R$ 4,10 min
R$ 5,70 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 987,218
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 27/05                    R$ 5,35

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 22°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Abril 235mm        Maio 165mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

16°

Grupo de funcionários de fábrica 
calçadista se manifesta contrário 
à denúncia do vereador Valdecir Bilhan
>> POLÊMICA   Grupo se pronunciou no plenário durante 
a 16ª sessão ordinária da Câmara de Vereadores
Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Questão levantada na 
15ª sessão ordiná-

ria da Câmara de Verea-
dores de Sobradinho, no 
dia 16 de maio, pelo ve-
reador Valdecir Bilhan (o 
Cili), gerou grande reper-
cussão na região, princi-
palmente entre funcio-
nários do ramo calçadis-
ta de Sobradinho. Na re-
ferida sessão, Cili havia 
mencionado na tribuna, 
que foi procurado por 
alguns funcionários de 
uma fábrica calçadista 
do município, relatando 
tratamentos desumanos 
e abuso de poder dentro 
da fábrica por parte do 
proprietário desta em-
presa. Conforme ele, foi 
posto sobre humilhações 
à funcionários. 
   Nesta semana, o as-
sunto novamente vol-
tou a tona, onde um gru-
po com cerca de 20 fun-
cionários desta fábrica 
esteve presente na 16ª 
sessão ordinária, ocor-
rida na segunda-feira, 
23 de maio. Este grupo 
se opôs às colocações de 
Bilhan, alegando que o 
chefe desta empresa não 
cometeu os atos citados 
contra os mesmos. O de-
bate se estendeu após a 
leitura e apreciação dos 
projetos de lei, quando 
a sessão foi suspensa e 
três funcionárias ocupa-
ram a tribuna. 

Conforme Valdecir Bi-
lhan, que esteve partici-
pando do programa Giro 
Regional da Gazeta nesta 
terça-feira, 24, o mesmo 
realizou o comentário na 
tribuna a pedidos de fun-
cionários, para que hou-
vesse alguma interven-
ção por parte dos verea-
dores quanto a situação. 
No entanto, o parlamen-
tar destaca que para ele 
este assunto estava en-
cerrado, pois o mesmo 

havia realizado, após os 
relatos, uma reunião en-
tre empresários da área 
calçadista de Sobradi-
nho, inclusive o chefe 
desta empresa, o prefei-
to Armando Mayerho-
fer e o secretário Darlan 
Kittel estiveram presen-
tes, onde os fatos foram 
pautados. “Na reunião 
foi colocado para o em-
preendedor que o mes-
mo precisa mudar sua 
maneira de se expressar. 
Minha intenção foi que 
simplesmente o indiví-
duo mudasse o compor-
tamento quanto ao trata-
mento dos funcionários”, 
salientou.

Bilhan ainda pontuou 
que, além dele, outros 
vereadores foram pro-
curados por funcioná-
rios relatando os fatos, 
além dos vários comen-
tários publicados duran-
te a live pelo Facebook 
da 16ª sessão, os quais 
se colocavam a favor do 
vereador. “Minha inten-
ção é preservar o empre-
go e a geração de renda, 
mas com respeito. Eu te-
nho colaboradores. Tive 
empresa com vários fun-
cionários. Todos hoje são 
meus amigos. Nenhum 
saiu da minha empresa 
brigado comigo. Aí se vê 
agora pessoas que saí-
ram da fábrica que fa-
lam horrores. Não quere-
mos isso, mas sim o me-
lhor para o município”, 
ressaltou. 

O legislador salientou 
que, além do Município 
ter o dever de cobrar o 

que foi assinado no con-
trato da cedência de pa-
vilhões para a instalação 
de uma fábrica, o Legisla-
tivo também deve cobrar, 
pois é a Casa que aprova 
estas cedências. “Nós te-
mos de cobrar também 
em situações que estão 
fugindo da normalida-
de, que é a relação entre 
funcionário e patrão. A 
gente quer o melhor para 
todo mundo. Tanto para 
este chefe, quanto para a 
fábrica e para os nossos 
amigos trabalhadores. E 
por mim dou isso por en-
cerrado”, finalizou.

Em contraponto, du-
rante a última sessão da 
Câmara de Vereadores 
de Sobradinho, manifes-
tando juntamente com o 
grupo contra os aponta-
mentos de Valdecir Bi-
lhan, esteve a funcioná-
ria da fábrica, Sonia Mo-
raes. Também partici-
pando do programa Giro 
Regional desta terça-
-feira, a funcionária dis-
se não concordar com 
os apontamentos feitos 
pelo vereador, pela ma-
neira que o mesmo co-
locou. “Gerou um desen-
tendimento na cidade. 
Acho que não é esse o 
papel da Câmara. Ele fez 
a denúncia, que segundo 
o mesmo foram através 
de funcionários da nos-
sa empresa. É nesse pon-
to que discordo, pois as 
manifestações vistas nas 
redes sociais, não se vê 
de funcionários da nos-
sa empresa. Se criou ali 
alguma coisa. Talvez um 

ponto meio que de per-
seguição a uma pessoa”, 
destacou. 

Quando questionada 
se na empresa haviam 
ou não abusos de autori-
dade por parte do chefe, 
como apontam as denún-
cias, Sonia colocou que 
a maneira de trabalhar 
mudou, o que também 
acabou gerando cobran-
ças por parte do proprie-
tário, em forma de cha-
mada de atenção, o que 
considera normal entre 
empregador e emprega-
do. “Antes trabalhávamos 
em uma empresa onde a 
gente produzia 400 pa-
res por dia. Essa era a 
meta. A empresa não su-
portou e fechou as por-
tas. Hoje estamos traba-
lhando em uma empre-
sa onde a produtividade 
é maior, e há cobranças. 
Mas de maneira nenhu-
ma, palavras de baixo ca-
lão e/ou humilhações fo-
ram desferidas por ele”, 
salientou.

Sonia finalizou frisan-
do que, assim como pedi-
do na Câmara, que o as-
sunto se encerrasse. “Te-
nho certeza que da parte 
do vereador, também as-
sim como nós, está que-
rendo o melhor pelo mu-
nicípio. O que nos preo-
cupou e nos fez ir lá fo-
ram casos como os filhos 
do proprietário não que-
rerem ir ao colégio por 
conta do que ouviam lá. 
A esposa não queria ficar 
na cidade, enfim. Nossa 
briga não é questão de 
política ou contra verea-
dor, mas sim de manter 
os empregos em Sobra-
dinho”, concluiu.

RAPHAEL CAPELARIVICTOR PARANHOS
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